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Nuevo salón con capacidad para 700 invitados. 
Contratad VUESTRA BODA, os puede salir GRATIS. 
En Enero os invitamos a una fiesta degustación 
y sortearemos un banquete* 
¡Puede ser el tuyo! 
*Incluye a todas las parejas casadas 
en 2004 y con reserva para 2005, 
y así todos los años si contratas 
tu boda con nosotros. 

C/ Empedrada, 37 (Frente al Parque Municipal) 
Tels.: 926 63 1 O 89 - 926 63 15 89 - 626 48 26 31 

LA SOLANA (C. Real) 
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Ilustre Ayuntamiento de La Solana 

EDITORIAL 

El verano de este año se ha distinguido por la gran cantidad de 
incendios en nuestra localidad y comarca. Fuegos que en la mayoría de 
los casos se han visto propagados por las numerosas malezas secas 
producto de una primavera de copiosas lluvias. El agua abundante es 
necesaria y conveniente, pero nos trae una gran proliferación de hierbas 
que, por fenómenos naturales, imprudencias y muchas veces por causas 
intencionadas muy difíciles de probar, ocasionan pérdidas cuantiosas y, 
sobre todo, desasosiego si las llamas están cerca de los domicilios o de 
espacios abiertos en los que las cosechas no han sido recogidas. 

Esta ha sido una de las noticias del verano, mas no la peor. Julio 
se ha visto marcado por la muerte de un joven que hizo saltar el nombre 
de La Solana a los titulares de los medios de comunicación a escala 
nacional. Aunque la primera mitad del año ya se había distinguido por 
una serie de sucesos que, por desgracia, ocuparon muchas páginas y 
espacios informativos y nos disponíamos a recuperarnos de lo ocurrido, 
las vísperas de la feria nos trajeron la noticia de la muerte violenta de un 
joven en la madrugada del domingo. Ninguna muerte tiene justificación, 
pero mucho menos la de una persona que tiene toda la vida por delante 
y que, por ende, deja destrozados a sus familiares y amigos. Una muerte 
que ha hecho reaccionar a la sociedad solanera pidiendo con fuerza la 
reforma de la Ley de Enjuiciamiento del Menor. 

Lo ocurrido en aquella madrugada debe servirnos a todos para 
reflexionar, pero sobre todo a los jóvenes que deben comprender que las 
diferencias, si las hubiere, se deben resolver de otra forma que con la 
violencia, porque la vida del joven solanera ya es imposible de recuperar 
y pensárselo dos veces antes de llegar a ese extremo puede evitar 
mucho llanto y dolor. 

No obstante, sucesos como el ocurrido deben servir para que la 
sociedad, empezando por los padres, continuando con los políticos y 
colectivos de todo tipo, se replanteen las formas de ocio y sobre todo los 
horarios del mismo en la juventud, algo de lo que se ha hablado mucho 
en los días posteriores al lamentable suceso. Al final, tal vez el asunto 
pasará como si de una tormenta de verano se tratara, y como quiera que 
las medidas a tomar no serían populares nos tememos que, unos y otros, 
esconderemos la cabeza como cual avestruz. Eso sí, seguiremos 
lamentándonos sin hacer nada por descubrir soluciones. 
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EL TEMA 
Un joven de 16 años murió apuñalado el pasado 11 de julio 

Un verano manchado de sangre 
Aurelio Maroto-------

El 11 de julio de 2004 pasará a la histo
ria como uno de esos días negros para 
nuestra ciudad. En torno a las 5 de la 
madrugada de esa noche del sábado al 
domingo, una reyerta entre jóvenes segó 
la vida a un chaval de 16 años llamado 
Alejandro García-Catalán Peinado. Le 
asestaron varias puñaladas con un ma
chete que acabó con él en pocos minu
tos. La noticia provocó una enorme con
moción. 

Los hechos sucedieron de manera muy 
rápida. El joven Alejandro, acompañado 
por otros amigos, fue acuchillado duran
te una discusión con otro grupo de jóve
nes en el cruce de las calles Espigadoras 
y Juan Ramón Jiménez, en las inmedia
ciones de la discoteca Milenium. Nada 
más producirse la agresión, y mientras el 
autor material y sus cómplices se daban 
a la fuga, el menor caminó mortalmente 
herido los pocos metros que separan la 
esquina de la puerta de la discoteca. Allí 
fue recogido por uno de sus propietarios 
y atendido en primera instancia por una 
ATS que se encontraba en el local. Aun
que las heridas eran mortales y apenas 
sin pulso, llegó la Policía Local y deci
dió trasladarlo de urgencia a Manzana
res, donde poco después se certificó su 
muerte. 

La zona fue acordonada y la Guardia 
Civil comenzó a interrogar a los prime
ros testigos, que eran muchos al ser un 
lugar muy concurrido. Al filo de las 7 de 
la mañana acudió la policía judicial para 
tomar huellas (como muestra la imagen 
de GACETA) y poco después llegó la 
juez de guardia. A esas horas llegaron 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

ción de duelo. El lu
nes por la tarde se ce
lebró el funeral en 
Santa Catalina, que se 
llenó al completo. A 
la salida del féretro, 
numerosos solaneras 
despidieron con 
aplausos al joven ase-

¡ sinado, muchos entre 
sollozos ante una des
gracia familiar con 
unos ingredientes 
muy especiales por la 
forma de producirse. 

La Policía Judicial toma muestras en 'el lugar del homicidio. 

las primeras informa
ciones de detenciones . 
Todo apuntaba a un 
grupo de jóvenes de 
Tomelloso pertenecien
tes a una conocida fa
milia de etnia gitana. 
Radio Horizonte ade
lantó la noticia de tres 
detenidos el mismo lu
nes , cosa confirmada 
por la Subdelegación 
del Gobierno al día si
guiente, con varias de
tenciones más. A la es
pera del juicio, el ho

El fune ral del joven congregó a mucha gente. 

micidio parece prácticamente resuelto en 
virtud de las pruebas existentes, incluida 
el arma homicida. 

Funeral multitudinario 

El entierro de Alejandro García-Cata-
lán Peinado supuso una gran manifesta- Flores y velas de recuerdo a Alejandro. 

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR PORCELANOSA 
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El Tema 

Emotiva concentración en la Plaza Mayor 

La familia exige la 
inmediata reforma de 

la Ley del Menor 

"Justicia para Alejandro". Bajo ese lema 
escrito en una pancarta que colgaba del 
balcón del Ayuntamiento, numerosos 
solaneras se unieron el sábado 7 de agosto 
al llamamiento de la familia del joven 
asesinado para concentrarse en silencio 
y, al calor del homicidio, pedir la inme
diata reforma de la Ley del Menor. 

El acto, celebrado en la Plaza Mayor, 
congregó a cientos de personas y contó 
con la presencia de buena parte de la 
Corporación Municipal, encabezada por 
el alcalde Diego García-Abadillo, que 
desde un primer momento se había soli
darizado con la familia y de forma insti
tucional había pedido también la refor
ma de la citada ley. Gran parte de los 
familiares del menor asesinado, entre 
ellos su hermano pequeño y la mayor 
parte de sus amigos, acudieron atavia
dos con camisetas que llevaban la foto 
de Alejandro. 

Pocos minutos después de las 8.30 de 
la tarde, Cati Peinado, tía de Alejandro y 
hermana de la madre, que prefirió no 
asistir, leyó un comunicado de dos folios 
en el que, básicamente, mostraron su 
rechazo absoluto a un asesinato, "Ale
jandro era un joven de su época y le han 
quitado la vida de una forma gratuita, 
irracional y absurda". La familia pidió 
públicamente que todo el peso de la ley 
caiga sobre el autor material y sus cóm
plices y que la Ley del Menor sea modi-

Emilio Nieto, 39 
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ficada sin pausa, "es una 
ley injusta, con penas ridí
culas, que protege de for
ma exagerada a los delin
cuentes y deja desampara
das a las familias de las víc
timas, que no tienen dere
cho a acusación". En este 
sentido, el comunicado ase
guró que "con esta ley, ma
tar sale casi gratis", y aña
dió que son necesarios 
"castigos ejemplares para 
este tipo de delitos tan gra
ves". Por eso realizaron pú
blicamente un llamamiento 

~ 
i 

Familiares y amigos emocionados en la concentración. 

a los poderes públicos "para Panorámica del público congregado. 
que tomen medidas". 

"No nos mueve la venganza" 

En el comunicado, la familia quiso de
jar claro que la concentración no respon
día a ningún tipo de arrebato, "no está 
inspirada por un deseo de odio o de ven
ganza, sino para ayudar a que esto no 
vuelva a ocurrir". Mostrando su enorme 
agradecimiento a los solaneras por su 
apoyo en estos momentos tan difíciles, 
el comunicado finalizó con el siguiente 
alegato: "los españoles sólo queremos 
vivir en paz y en libertad. Justicia para 
Alejandro". Una larga ovación dio paso 
a un emotivo minuto de silencio que 
acabó disolviendo una concentración que 
transcurrió con absoluta normalidad. Lectura del manifiesto de protesta. 

~!J?~J.a. 
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Una feria con 
luces y 

sombras 
Aurelio Maroto-------

FERIA 2004 

L:l ; 

La Feria de Santiago y Santa Ana con
tinúa encaramada en los primeros pues
tos de las grandes celebraciones veranie
gas de nuestra provincia. La solemnidad 
con la que se saben celebrar los actos 
oficiales y la masiva instalación de atrac
ciones y casetas en el ferial , convierten a 
La Solana en lugar obligado de visita. 
Lo demás lo pone la gente con su pre
sencia. Es aquí, en la participación de 
los solaneras y de las muchas personas 
que vienen a visitarnos, donde nuestra 
feria despunta. 

Expectación callejera el día de la inauguración. 

Pero la de 2004 tuvo luces y sombras 
en este sentido. Ciertamente, el ferial se 
pudo ver abarrotado varias noches, en 
especial las del fin de semana, las terra-

zas de la Plaza Mayor tuvieron mucho 
ajetreo y algunos lugares como la Caseta 
Municipal gozaron de un gran ambiente. 
Sin embargo, no todo el monte fue oré
gano. Los festejos taurinos fueron ruino
sos, con menos aficionados que nunca. 

De los grandes conciertos se salvó la 
revista de va1iedades, pero el de Alex 
Ubago resultó un fracaso de público. Por 
lo demás, muchos advirtieron una pizca 
menos de ambiente que otros años en 
líneas generales. 

La magia de la inauguración 
El día de la inauguración 

sigue siendo para muchos lo 
mejor de la feria. El pasaca
lles inaugural, el corte de la 
cinta, la izada de bandera, el 
pregón ... Son rasgos clásicos 
de una tarde con un sabor 
especial y a la que muchos 
solaneras le tienen ley. Una 
legión de autoridades se "des
cargaron" este año para dar 
lustre oficial a la inaugura
ción, tal y como muestra la 
foto de GACETA. 

El solanera Aquilino López 
de la Osa, médico internista 
del Hospital de Manzanares, 
pronunció el pregón. Su pro
puesta fue la de un pregón 
ideal en el tiempo de dura
ción y bastante completo en 
su contenido. Rememoró sus 
ferias de niño en La Solana y 
dibujó su trabajo en el hospi
tal, reflexionando sobre la en-

Pregonero y autoridades bajando al parque. 

Aquilino López de la Osa durante su pregón. 

fermedad y su trato 
con los pacientes so
laneras, aquellos que 
de pequeño veía en la 
feria, muchos de los 
cuales ha visto des
aparecer víctimas de 
crueles enfermedades. 
Pero evitó resultar 
excesivamente tris
te y mezcló la rea
lidad de un hospital 
con di vertidas anéc
dotas. 

En los prolegómenos 
del acto fueron entre
gados los premios del 
Certamen Nacional de 
Poesía a la escritora 
Pilar Serrano de Men
chén, y el primer títu
lo de "Ciudadano 
Ejemplar" al ejecuti
vo navarro Juan José 
González. 
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Feria 2004 

Misa de Santiago 

Ofrendas al Apóstol en el año internacional del agua 
Ofrendas al Apóstol Santiago de coo

perativas, sindicatos y empresas relacio
nadas con el agua, al celebrarse este año 
el internacional del agua, además de las 
que realizaron las cofradías y hermanda
des de la localidad, centraron la solemne 
misa en honor a Santiago Apóstol. La 
parroquia de Santa Catalina se llenó a 
rebosar para escuchar la eucaristía 
concelebrada y presidida por el Obispo 
emérito de la diócesis, Rafael Torija. 

Representantes 
sociales en la 
ofrenda 
del agua. 

La celebración eucarística contó con la 
presencia de concejales, encabezados por 
el alcalde Diego García Abadillo, a quie
nes acompañaban los alcaldes de Mem
brilla y San Carlos del Valle, aunque 
también estaban invitados el resto de al
caldes del Campo de Montiel. 

Sánchez, introdujo la celebración recor
dando la vinculación de La Solana con 
la Orden Militar de Santiago. 

salzando su espíritu en la labor evan
gelizadora. En el momento de las ofren
das, entregaron productos de la tien-a la 
Cooperativa Santa Catalina, ASAJA, 
COAG-Iniciativa Rural, UPA y la em
presa Aqualia. El Cronista Oficial de la Villa, Paulino 

En la homilía, Rafael Torija se refirió a 
la festividad del Apóstol Santiago, a la 
celebración del Día del Misionero y en-

Tradicionales concursos agrícolas 

Un niño de 12 años ganó el 
concurso de arada regional 

Los concur
sos agrícolas 
volvieron a 
tener mucha 
presencia en 
la feria. Cin
cuenta agri
cultores par
ticiparon en 
los diferentes 
concursos 
convocados 
por la cofra
día de San 
Isidro, tanto de arada como los de destreza de tractor con 
remolque y obstáculos. El joven de 12 años de La Solana, 
Julián Martín Albo García Uceda, consiguió el primer puesto 
en arada con 39 puntos, seguido curiosamente por su padre, 
Antonio Martín Albo Carnal, que lograba 30 puntos. Por lo 
que respecta a la destreza con tractor y remolque, celebrado en 
la Plaza Mayor, fueron diez los participantes, logrando el 
primer puesto Eugenio Jesús Gómez Pimpollo, segundo Anto
nio Martín Albo Carnal y tercero Pablo Romero de Á vila 
Gómez. Finalmente, el concurso de tirada de obstáculos, este 
de carácter local, tuvo un total de 16 concursantes, siendo el 
primer puesto para Pablo Romero de Ávila, segundo Eugenio 
Jesús Gómez Pimpollo y tercero Antonio Martín Albo Carnal. 

Cincuenta catadores en una 
cita clásica 

La cata de vino comentada fue otra actividad destacable en 
nuestra feria. La novedad estuvo en el cambio de ubicación, 
que pasó al patio de la Casa de la Encomienda, donde se dieron 
cita unas cincuenta personas para catar los caldos de la comar
ca y escuchar a las enólogas responsables de la misma. 

En esta ocasión intervinieron las enólogas de la cooperativa 
Virgen del Espino, de Membrilla, Ana Corredor, así como la 
de la cooperativa Virgen de las Viñas de Tomelloso, Milagros 
Romero, y la de la cooperativa Santa Catalina de La Solana, 
Irene Suárez, que estuvieron acompañadas por directivos de la 
cofradía organizadora, la de San Isidro, así como el presidente 
de la cooperativa Santa Catalina y varios concejales de la 
Corporación Municipal. 
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Feria 2004 

Una variopinta programación musical 
Aurelio Maroto--------- -

La música tuvo un hueco muy importante en la 
pasada feria. Festejos preparó una progranrnción 
musical rica por lo variado e interesante por lo 
variopinto de algunas actuaciones. 

El sábado 17 de julio se celebró la primera activi
dad con la celebración del XIV Festival de Folklo
re, todo un clásico en estas fechas. Actuaron el 
grupo de coros y danzas de El Bonillo (Albacete), 
el grupo Rancho Folklórico "O Primavera" de Vila 
Cova de Perrinho (Portugal) y la Agrupación "Rosa 
del Azafrán". Las sillas de la Plaza Mayor registra
ron un lleno absoluto para disfrutar de tres estilos 
del folklore ibérico. 

Pero el folklore más desconocido para nosotros 
llegó desde el este de Europa. El domingo 18 de 
julio actuó el grupo Buratia, llegado de los confines 
de la Siberia oriental. Y el lunes día 19 llegaron los 
grupos Hoy-Tur de Turquía y otro grupo húngaro. Álex Ubago en plena actuación. 
El público solanera pudo conocer estilos muy dife
rentes de baile folklórico de regiones muy lejanas a 
la nuestra. Sorprendieron la vivacidad de sus bailes 
y el colorido de sus vestimentas. 

La Plaza Mayor siguió albergando actuaciones el 
lunes y martes siguiente con una cita ineludible: el 
flamenco. Primero se celebró el festival flamenco 
organizado por la Asociación Cultural Flamenca de 
La Solana, con la actuación, entre otros, de Isabel 
Perales, Perico de La Mancha, Cancanilla de 
Marbella y Talegón de Córdoba. Cientos de aficio
nados siguieron con entusiasmo la larga velada que 
ofrecieron. Y al día siguiente llegaron los Herma
nos Muñoz, veteranos cantaores muy conocidos en 
La Solana, que también ofrecieron una buena no
che de cante. 

La música siguió todas las noches de feria en la El flamenco no faltó a su cita con la feria. 
Caseta Municipal, con mucho ambiente. Actuaron 
las orquestas Manhatan, Bossa Nova, Aldebarán, 
Blue Moon, además de la cantante Silvia, Manolo y 
sus Teclados, Canticol y Los Rumberos de La Man
cha. 

Cara y cruz en los dos platos fuertes 

Pero los dos platos fuertes eran los grandes con
ciertos de La Moheda. El sábado día 24 llegó Alex 
Ubago. El cantante guipuzcoano congregó a poco 
más de 1.000 personas. Toda una decepción si 
tenemos en cuenta las ilusiones puestas en esta 
actuación. Una vez más "salvó los muebles" la 
revista de variedades, que llevó a más de 1.500 
personas para disfrutar con el humor y las actuacio
nes estelares de Los Españolísimos y José Manuel 
Soto. 

-
Varios grupos del Este mostraron su rico folclore. 
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Feria 2004 

Los niños, protagonistas 
Los mnos fueron protagonistas de la 

Feria-2004, aunque sólo fuera a medias. 
Ni que decir tiene que llenaron el ferial 
con su inocencia y su bullicio en las 
atracciones de feria, pero también se in
tentó involucrarles en actividades nue
vas organizadas desde Festejos. Para ellos 
se prepararon títeres, gymkhanas y jue
gos en diferentes zonas verdes de La 
Solana. 

El grupo Trapisonda se basó en el Qui
jote para que los niños solaneros disfru
taran en jornadas con un fondo didácti
co. Hubo días con muchos niños, días 
con algunos niños y un día sin niños. Por 
eso el éxito de la propuesta fue sólo 
relativo y habrá que pensar en cambios 
para el año que viene. 

Eterno tirapichón 
Las atracciones llenaron un año más el fe

rial. Un incontable carrusel de casetas, tiovi
vos y "aparatos" de todo tipo dieron vida a las 
noches festivas de nuestra feria. La tradición 
siguió perenne en algunos juegos que nunca 
pasan de moda. La foto de GACETA muestra 
un tirapichón, uno de los grandes clásicos de 
cualquier feria. 

Motos Clásicas 
Más de sesenta máquinas se dieron cita en la IV Concentra

ción de Motos Clásicas "Ciudad de La Solana''. Motos llega
das desde varios puntos de la provincia que hicieron las deli
cias de los amantes del motor a dos ruedas. La Asociación de 
Motos Clásicas de La Solana organizó una ruta por la zona y 
acabó en la Plaza Mayor. 

10.700 bombillas iluminaron la feria 
El alumbra

do especial de 
feria contó 
con 44 arcos 
de luces y va
rias noveda
des, especial
mente en la 
Plaza Mayor. 
En total , se 
instalaron 
10.700 bom
billas con una 
potencia de 
200.000 va
tios. Destaca
ron los nue
vos ornamen
tos adosados 
a las farolas 
centrales de la Plaza Mayor, así como los nuevos arcos, ya 
homologados, en algunas calles céntricas. 
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Ha Sido Noticia 

Encuesta sobre alcoholismo juvenil 

Arlasol cree preocupante el aumento del 
consumo entre los jóvenes solaneros 

Según la encuesta, muchos menores aseguran que consumen alcohol sin prohlemas en 
puhs y discotecas 

Paulina Sánchez ------

El consumo de alcohol entre los jóve
nes solaneras sigue siendo preocupante 
y los datos revelan un aumento y mayor 
precocidad en la edad que se empieza a 
beber. La Asociación de Alcohólicos 
Rehabilitados de La Solana (Arlasol) , 
así lo hace constar en su nueva encuesta 
de 2004 sobre consumo de alcohol en 
los jóvenes de nuestra ciudad. Su presi
dente, Blas Delgado, no ha dudado en 
calificar de "preocupante" la encuesta 
recientemente elaborada, en la que se 
ofrecen datos sobre el consumo de alco
hol en un elevado porcentaje de adoles
centes y jóvenes de entre 14 y 18 años. 
Pero, al mismo tiempo, la asociación de
nuncia que se les permita el pase a disco
tecas y pubs. Es más, Delgado lamenta 
que, pese a que existe una ordenanza 
reguladora que lo prohíbe, se siga con
sumiendo alcohol en determinadas zo
nas de la población. 

La encuesta ha sido realizada entre un 
total de 189 adolescentes y jóvenes de 
La Solana, de ellos 122 chicas y 67 chi
cos de entre 14 a 18 años. El resultado 
revela que el inicio en el consumo de 
alcohol es cada vez en edad más joven y 
que un 85 por ciento de los encuestados 
consumen habitualmente alcohol. 

Llama la atención que de las 24 chicas 
de 14 años encuestadas, beben el 60 por 
ciento, haciéndolo la mayoría en pubs y 
discotecas, donde por su edad no debe
rían acceder. En cuanto a los chicos de la 
misma edad encuestados, bebe la misma 
proporción. El porcentaje se eleva entre 
las 47 chicas de 15 años encuestadas, de 
las que beben 37, es decir, un 85 por 
ciento. Los chicos de esa edad de 29 
encuestados beben 18. De un total de 7 
chicas de 17 años a las que se les ha 
preguntado, todas beben, al igual que los 
chicos de esa misma edad, porcentaje 

que se repite en chicas y chicos de 18 
años. En opinión del presidente de 
Arlasol, este es un asunto que debe pre
ocupar a los padres. Blas Delgado ase
gura que "cada vez son más permisivos 
con sus hijos y es un grave problema que 
saldrá a la luz dentro de diez o quince 

años" . El presidente entiende que la so
ciedad debe pararse a pensar el serio 
problema que esos datos suponen para 
muchas familias, añadiendo que la so
ciedad no quiere tratar este tema y sí 
centrarse en otros asuntos diferentes al 
alcoholismo. 

iUna ordenanza que no se cumple! 
Una de las denuncias más significativas que Blas Delgado realizó públicamente 

fue la relacionada con la Ley aprobada en Castilla-La Mancha sobre la prohibi
ción de servir alcohol a menores. La encuesta es suficientemente reveladora del 
suministro a los mismos y en qué tipo de locales se les despacha. Al mismo 
tiempo, el presidente de Arlasol recuerda que el Ayuntamiento de La Solana 
aprobó una ordenanza en la que se prohibía y se sigue prohibiendo consumir 
alcohol en espacios abiertos. Pero se mostró bastante crítico sobre su eficacia, 
"que yo sepa, todavía no se ha realizado ninguna sanción en lugares como el 
Jardinillo del Cristo del Amor, donde habitualmente se consumen litronas". Todo 
un dardo el que lanza sobre nuestras autoridades para que se tomen en serio su 
propia legislación. Blas Delgado siempre se ha mostrado de acuerdo con los 
términos de la citada ordenanza y se alegró públicamente de su puesta en marcha, 
pero ahora matiza que "cuando se establecen unas ordenanzas debemos saber si 
las vamos a llevar a cabo." 
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Ofeda v61ida desde 01/09/04 hasta 30/11/04. 

MULTIOPTICAS SELU 
, 

N!!J EN SERVICIOS OPTICOS 

Morago, 4 - MANZANARES 
Encomienda, 2 - LA SOLANA 

(frente al Centro de Salud) 
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HA SIDO NOTICIA 

Cruz Roja apostó por un 
verano para disfrutar 

Un año más, Cruz Roja de La Solana acercó a la sociedad los 
consejos para aprovechar el verano y disfrutar del tiempo libre. 
Para ello se impulsaron campañas de información y preven
ción en materia de seguridad vial y consejos para la protección 
solar. En agosto hubo talleres y cursos de voluntariado, educa
ción para la salud, medio ambiente, ocio y tiempo libre y 
educación para el desarrollo. Dirigidos a jóvenes de entre 13 y 
18 años, se impartieron durante dos semanas. Estos talleres 
han sido la principal novedad de este verano con el objetivo de 
entretener a la vez que formar a los jóvenes con espíritu 
solidario. De hecho un curso de premonitores, celebrado a 
principios de agosto, contó con 23 voluntarios participantes. 

La campaña "Revive" invitó a 
cuidar el medio ambiente 

El autobús 
de la Conse
jería de Me
dio Ambien
te visitó La 
Solana el pa
sado 7 de 
agosto den
tro de su 
campaña 
"Revive", 
que pretende concienciar sobre la necesidad de procesar los 
residuos sólidos urbanos. Una campaña incluida en el Plan de 
Residuos de Castilla-La Mancha, auspiciado por la Junta, que 
comenzó en mayo, terminará en octubre y abarca a todas las 
poblaciones mayores de 4.000 habitantes. Permanecieron ins
talados en la Plaza Mayor durante cuatro horas, entre las 10 y 
las 2. Sólo hubo un problema: que la plaza es a esas horas un 
lugar de escaso tránsito al no ser una zona comercial. Por eso 
no hubo casi clientes. 

Sesenta participantes en los 
concursos del Centro de 

Mayores 
El Centro de Mayores celebró su entrega de premios de los 

concursos organizados con motivo de la feria. Casi setenta 
personas participaron en las modalidades de tute, truque de 
espadas y bastos, brisca, billar, tángana, rana y petanca. La 
directora del centro, Juana Almarcha, habló de la alta partici
pación que han congregado los campeonatos. En la ceremonia 
de entrega se celebró la verbena veraniega en la calle Cervan
tes. 

La Armada hizo campaña 
Un empleo estable y un sueldo digno. Son las garantías que 

ofreció la Armada Española a los jóvenes interesados en incor
porarse a sus filas. La Unidad Móvil de captación estuvo en La 
Solana. En esta ocasión, no fueron muchos los chavales que se 
acercaron· a interesarse por ese "Mar de posibilidades" que 
ofertaban en su lema. 
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Ha Sido Noticia 

Entra en servicio el cajero 
de la tarjeta monedero 

El nuevo cajero para recargar la tarjeta 
monedero será un elemento muy útil para 
los usuarios que la usen de forma habi
tual , pero necesita un tiempo de adapta
ción y aún está en período de pruebas. 
Así opina Joaqui Intillaque, una de las 
empleadas municipales encargadas de la 
nueva máquina, que no alberga dudas 
sobre su utilidad, pero admite que la 
falta de costumbre exigirá una adapta
ción. 

troduciendo el dinero 
que desee cada usua
rio. También permite 
pagar de manera di
recta las cuotas de ins
cripción de una serie 
de servicios munici
pales que se especifi
can en el menú. La 
máquina está prepa
rada para recibir di-

' Básicamente, se trata de un sistema si
milar al que utilizan los cajeros automá
ticos de las entidades bancarias, que per
mite recargar la tarjeta mediante el te
cleo de un código y una contraseña, in-

nero contante y so- Los usuarios ya utilizan el cajero. 
nante, tanto en bille-
tes como en monedas. Naturalmente, 
también devuelve el cambio según la 
cantidad que el usuario haya introducido 

y marcado con anterioridad en pantalla. 
Por cierto, la primera máquina instalada 
se cambió por otra a primeros de agosto. 

El PLIS organiza la campaña de 
temporeros de cara a la vendimia 

La Solana recibe estos días a un importante número de perso
nas con motivo de la vendimia. Serán cientos de inmigrantes 
extranjeros y también muchos nacionales en busca de trabajo 
para la cosecha. El PUS (Plan Local de Integración Social), se 
encarga un año más de organizar la campaña de temporeros. 
Mancha Acoge presta asesoramiento legal, Cruz Roja organiza 
el piso de acogida, ampliado de 9 a 15 plazas, Cáritas se 
encarga de atender la primera acogida y abrirá una escuela 
merced a un importante equipo de voluntarios, y el Ayunta
miento realizará un trabajo de coordinación a través de su red 
de servicios sociales. El técnico municipal Bernardo Peinado 
explicó que se presta una única ayuda económica de entre los 3 
y los 5 euros nada más llegar para afrontar las necesidades más 
perentorias, y puede variar en función de cada caso. 

El sote rramiento evitará imágenes como ésta. 

El Ayuntamiento iniciará antes de fin de 
año el soterramiento de contenedores 
El concejal delegado de Medio Ambiente, Ramón Alhambra, 

anunció que el Ayuntamiento está proyectando el soterramien
to de los contenedores de recogida de residuos, para empezar 
en diferentes puntos del centro de la población. En la actuali
dad hay repartidos 360 contenedores de residuos generales, 46 
para papel y cartón, 46 para tetrabrik y latas y otros 42 para la 
recogida de pilas. El objetivo es sencillo según el concejal, 
"evitar olores y proporcionar una mejor vista del casco urba
no". El método será enterrarlos en el suelo con una boca para 
poder depositar los residuos. Ramón Alhambra confía en po
der contar con ellos antes de finalizar el año en determinados 
zonas como la Plaza de la Marquina, Plaza Don Diego, Merca
do Municipal y Casa de Cultura. 
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Ha Sido Noticia 

La Escuela de Verano de la OMIC estuvo 
dedicada al medio ambiente 

Con el lema "Dime lo que tiras y te diré 
cuánto contaminas" celebró sus activi
dades la XIII Escuela de Verano, organi
zada desde el Ayuntamiento a través de 
la OMIC y el Área de Cultura. Natural
mente, todo giró alrededor de la campa
ña de la Junta en torno a los residuos 
urbanos. 

~ ~ 

Según la directora de la Universidad 
Popular, Amalia Romero de Á vila, han 
contado con alumnos de 1 º a 6º de Pri
maria, así como de primero de ESO, con 
diversos grupos para totalizar 130 cha
vales. La concienciación en torno a la 
importancia del medio ambiente y la re
gla de las tres "erres": reciclar, reducir y 
reutilizar, con talleres como descubre tu 
entorno, nuestros instrumentos musica
les, con material para reciclar, cuentos 
de la naturaleza y juguetes caseros he
chos por ellos mismos, han sido el con
tenido principal de las clases. Según eda
des, también hubo talleres dedicados a 

conocer la naturaleza, cuidar el medio 
ambiente, educando desde pequeños a 
conocer el lugar donde cada uno debe 
depositar la basura. El director de la 
OMIC, Santiago García Cervigón, resal
taba la veteranía de la esta Escuela de 
Verano "que atrae a la gente". 

la importancia que para los niños tiene el 
poder aprovechar el tiempo libre y en 
actividades de solidaridad como en este 
caso es el medio ambiente, "aquí puden 
realizar actividades lúdicas, pero al mis
mo tiempo aprender valores y compro
miso de respeto, porque tienen unas eda
des fundamentales para que afloren los 
compromisos que queremos inculcarles". 

Por su parte, la coordinadora del UP, 
Francisca Mª Serrano de la Cruz, resaltó 

53 niños en la Escuela 
de Cáritas 

Un total de 53 niños han participado en la Escuela de Verano 
de Cáritas. De lunes a viernes durante todo el mes de agosto, 
los chavales inscritos, con edades de entre 7 y 12 años, han 
potenciado asignaturas como lengua y matemáticas, claves 
para mejorar su rendimiento escolar. 

La Casa de la Iglesia ha acogido las clases en 15 aulas donde 
los niños han sido atendidos por 22 monitoras, todas volunta
rias que han dado clase cinco días a la semana. El párroco de 
Santa Catalina, Francisco Jiménez, manifestó su gran satisfac
ción, no sólo por el gran trabajo que realizan las monitoras, 
sino también por la alta respuesta que este verano ha tenido la 
escuela. Una grata sorpresa que se une al cumplimiento del 
principal objetivo "ayudar a los niños que más necesitan a 
mejorar su rendimiento escolar". 

La coordinadora de la escuela, Juli Jaime, se confesó encan
tada con las clases de este año "la cosa ha ido muy bien, a pesar 
de lo difícil que resulta mantener a los niños en las clases todas 
las tardes en esta época del año". Las clases se complementa
ban con talleres y juegos para que los niños no se aburrieran, 
pero lo principal era potenciar las asignaturas, especialmente 
lengua y matemáticas. En opinión de Juli Jaime, "lo más 
importante es que los niños mejoren su lectura y compendan lo 
que leen". 

Gran aprovechamiento del 
Club de Vacaciones 

La Casa del Niño celebró con éxito el denominado 
Club de Vacaciones. Casi un centenar de niños y niñas, 
de entre 3 y 14 años, disfrutaron de un buen número de 
cursos, talleres y juegos, donde la diversión y el entre
tenimiento fueron los dos pilares fundamentales . Du
rante varias horas a la semana, los niños hicieron de 
todo un poco. A primera hora realizan talleres, en la 
segunda disfrutan de juegos, teatro y gyrnkhanas, y por 
último tienen juego libre. La fiesta del agua fue la 
actividad más atractiva. 

Exceso de demanda 

A pesar de la buena marcha de este Club de Vacacio
nes, la Casa del Niño no puede todavía atender toda la 
demanda. La Solana es una población muy grande y las 
cinco aulas disponibles se han quedado pequeñas 
para atender a un mayor número de chavales. El 
gran reto es no dejar a ningún niño fuera en próxi
mos años. 
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CASA 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las más modernas 
i alaciones en carnicería. 

Fábrica con el mayor 
control de calidad. 

Productos totalmente 
hi · para ofrecer 
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Ha Sido Noticia 

Habrá nueva casa para las 
Angustias 

Las fiestas del barrio del Calvaiio sufrieron un ligero descen
so en la recaudación del ofrecimiento y puja. En concreto, se 
recogieron 6.254,50 euros, 757 menos que el año anterior Sin 
embargo, el presidente de la cofradía, Antonio Torres , se 
mostró satisfecho por la cantidad recaudada, "que siempre 
viene muy bien". Por ejemplo, lo recaudado irá destinado a la 
construcción de una casa hermandad en la que poder montar 
los dos pasos de la cofradía, el de la Santa Cruz y la Virgen de 
las Angustias, debido a las pequeñas dimensiones de la ermita. 

La puja de San Sebastián 
mejoró ligeramente 

A un total de 5.276 euros ascendió la recaudación en el 
ofrecimiento y puja a San Sebastián, 227 euros más que el año 
anterior. Fue lo más llamativo de unas fiestas que contaron con 
el sacerdote, hijo del pueblo, Benicio Díaz Mayordomo, como 
oficiante de la misa solemne. El presidente de la cofradía, Juan 
José Díaz de los Bernardos, señaló que en la noche del sábado 
7 de agosto la puja había sido similar a la última, pero el 
domingo por la mañana fueron muchos los objetos entregados 
para ofrecerlos. 

Manuel Salcedo, Hermano 
Mayor de San Cristóbal 

Manuel Salce
do, primer pre
siden te de la 
Hermandad, fue 
el gran protago
nista de las últi
mas fiestas en 
honor del santo 
patrón de los 
conductores al 
ser nombrado 
hennano mayor 
de la Herman
dad , cosa que 
dijo ser "un ho
nor y un orgu
llo". Por lo de
más, numerosos 
conductores, so
bre todo cainio
neros , se dieron cita en la tradicional celebración, con estreno 
de carroza incluido. Los días 3 y 4 de julio hubo concursos y el 
sábado día 10 la tradicional procesión, precedida de una misa 
de campaña, y una verbena en el bulevar del parque. 

Santa María proyecta un nuevo 
• campanario 

La directiva de Santa María proyecta la construcción de un 
campanario en la iglesia, aprobado ya por el obispado. De 
momento, se están recuperando de los gastos de la nueva 
carroza, pero la idea, que supondría una inversión considera
ble, ya está en marcha. Los 9.480 euros, 535 más que el año 
anterior, recaudados en la puja de las fiestas del Parterre 
celebradas el 14 y 15 de agosto pasado, ayudarán a financiar la 
futura obra. 
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Ha Sido Noticia 

Paulino Sánchez, pregonero en 
San Carlos del Valle 

La vecina localidad de San Carlos del Valle vivió con intensi
dad su semana dedicada a Santa Elena. Durante ocho días, 
nuestros vecinos cristeños disfrutaron de un amplio programa 
de actos. Entre ellos hubo toros, conciertos, concursos tradi
cionales, verbenas, exposiciones y protagonismo solanero en 
el pregón inaugural, pronunciado por el Cronista Oficial de la 
Villa, Paulino Sánchez Delgado, como recoge la imagen de 
GACETA. 

El Cristo del Amor cerró el 
ciclo de fiestas de barrio 

La última 
de las ver
benas deba
rrio de este 
verano se 
celebró los 
días 28 y 29 
de agosto, 
con la fiesta 
del Cristo 
del Amor. 
Los actos 
dieron comienzo el primero de los días con la misa, seguida de 
procesión y la primera verbena actuando Canticol. El segundo 
de los días la novedad consistía en la ofrenda y puja a mediodía 
del domingo, mientras que por la noche se celebraba la segun
da verbena, amenizada por Manolo y sus teclados. La recauda
ción final ascendió a 6. 721 euros, descendiendo 519 con 
respecto al año anterior. No obstante, tanto el presidente de la 
cofradía de la Vera Cruz, que es la organizadora, como los 
componentes de su Junta se mostraban muy contentos y ade
lantaban que en tienen muchas novedades previstas, tanto para 
la próxima Semana Santa como para las fiestas de verano, en 
concreto para la verbena. 

Instalaciones de , 
CALEFACCION 

y 

AIRE ACONDICIONADO 

Climatizamos su vivienda con 
~equiRos" de? las rneJore's r:narcas del mercado 
So,mosjnstaladore.~ prof~sionales y.tituladp&. 
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Ha Sido Noticia 

Taller de Teatro de la UP 

Las alumnas llevaron 
illomhres! a la escena 

Qué mejor forma de reivindicar los va
lores de la mujer que burlándose del 
hombre. Así es ¡Hombres!, una visión 
cómica de lo que podría ocurrir si los 
malos tratos fueran de la mujer al hom
bre al plantear al hombre como un mu
ñeco, del que reírse y atacar desde la 
perspectiva femenina . El taller de teatro 
de la Universidad Popular representó esta 
divertida obra de segi Belbel que fue 
escenificada en el auditorio de la Casa 

de Cultura bajo la di
rección del monitor 
José Antonio Moreno. 

El trabajo realizado 
a lo largo del curso 
quedó plasmado en 
una excelente puesta en escena, que de
mostró el esfuerzo y la dedicación de 
todos los componentes de este taller. 

El recital continuó con De copas y en 
compañía y en tercer lugar Ramón. Los 

Homenaje al fallecido maestro Uriel 
La Banda Municipal de Música ofreció un concierto al triste

mente desaparecido Andrés Uriel Vinuesa. Con cinco estrenos 
en la parte musical y notas de emoción en recuerdo al añorado 
maestro, sonaron en su honor los compases de la Banda que 
tanto tiempo dirigió. Familiares, hijos, nietos, hermanos, so
brinos y numerosos solaneros se dieron cita en el auditorio de 
la Casa de Cultura para la ocasión. Al final, sus hijos Conchi, 
Gregorio y Ángel subieron al escenario para recibir una placa 
con fotos retrospectivas de la Banda. Gregorio logró a duras 
penas dirigirse al público para agradecer el homenaje. El Cro
nista Oficial de la Villa, Paulino Sánchez, recordó la vida y 
obra del maestro Uriel y el alcalde, Diego García-Abadillo, 
cerró con unas palabras de elogio a tal personaje. 

intérpretes fueron Pascuala Parra, María 
Ángeles Gallego, María Dolores Cama
cho, Mayte Alhmabra, Esther Serrano, 
Juani Torrijos, Mari Carmen Romero y 
Patro Rodríguez. 
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Pan de Trigo recuerda a Neruda 

III Festival de "Alas de Papel" 
Se llenó a rebosar la Caseta Municipal para asistir a 

la tercera edición del Festival de baile flamenco, 
clásico español y bailes de salón, organizado por 
Alfonsa Vinuesa Plata a beneficio de la Asociación 
Alas de Papel, que atiende a niños discapacitados. Se 
recaudaron 2.100 euros. 

Pan de Trigo rindió homenaje al poeta Pablo Neruda en el acto de 
presentación del número 46 de la revista de creación literario celebrado 
en el patio del Centro Cultural Don Diego. Diversos componentes del 
grupo, Domingo Femández, Rosa Marín, Juan José Torrijos, María José 
Pacheco, Paulino Sánchez y Ramona Serrano, recitaron a Neruda, conti
nuando con los miembros del taller literario juvenil, Abdón Martín 
Zarco, Peñarroya Navarro, Juan Tomás Poves, Ángel Francisco Monto
ya y Maribel Cañadas. Seguidamente actuó el cantautor solanero Pepe 
Camacho. 

La Escuela de Música 
tuvo casi 400 alumnos 

Un total de 190 alumnas y alumnos participaron en el concierto clausu
ra de la Escuela Municipal de Música correspondiente al curso pasado. 
El auditorio de la Casa de Cultura se llenó completamente de alumnos, 
familiares y de aficionados a la música, tanto que hace cuestionarse la 
posibilidad de cambiar el acto para próximos años al teatro Tomás 
Barrera. El curso 2003-2004 contó con 397 alumnos atendidos por 17 
profesores especialistas, según el director de la Escuela. Para este próxi
mo curso se espera mejorar la cantidad y tambi.én la calidad. 
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Ha Sido Noticia 

Sufridos parlamentarios 
de la ruta 

Un grupo de parlamentarios del Congreso y del Senado 
llegaron a La Solana vestidos de ciclistas. La intención no era 
hablar de política y sí de disfrutar de una comida dentro de las 
X Jornadas Parlamentarias que están realizando por la región 
en bicicleta, como homenaje al IV Centenario del Quijote. 
Entre ellos , llegó el conocido político vasco Ramón Jáuregui, 
que igual que los demás quedó sorprendido por el esplendor de 
nuestra Plaza Mayor y su entorno. Fue recibido por el alcalde, 
Diego García-Abadillo, que agradeció su paso por La Solana 
en una de sus "etapas". 

El ministro de Industria elogió 
nuestra plaza 

El ministro de Industria, José Montilla, realizó una visita 
relámpago a La Solana con una única escala en la Plaza Mayor. 
Montilla llegó durante su recorrido por la Ruta del Quijote 
entre San Carlos del Valle y Argamasilla de Alba, haciendo 
una parada en el Ayuntamiento donde era recibido por el 
alcalde en funciones, Diego Gómez Pimpollo, al que acompa
ñaban diferentes concejales. El ministro, que elogió la belleza 
de nuestra plaza, recibió una serie de regalos de la localidad, 
estuches con vino y aceite de la cooperativa Santa Catalina, 
además de un disco de la zarzuela "La rosa del azafrán" y un 
libro sobre "La Segunda República en La Solana", saludando a 
las personas que en esos momentos se encontraban en la Plaza. 

El PP aumentará su presencia en los 
medios de comunicación 

La portavoz del PP en 
el Ayuntamiento, Ma
ría José García-Cervi
gón, criticó en rueda de 
prensa el primer año de 
la presente legislatura 
del PSOE y anunció 
una serie de compare
cencias ante los medios 
de comunicación para 
analizar la gestión del 
equipo de gobierno y 
otros puntos de la ges
tión municipal. García- o,,,.._ ~,_~..,1;;i~~ ... 
Cervigón calificó de 
"agria" la relación política con los socialistas, a los que culpó de ello. Según la 
portavoz popular, "en la campaña electoral ya comenzaron a airear datos protegidos 
y confidenciales de algunas personas del PP, además de menospreciar la candidatura, 
aunque luego se han dado cuenta de que no llevaban razón". La portavoz popular 
admitió que en los plenos se vive tensión, aunque matizó que su grupo "no pierde la 
compostura en plenos ni en comisiones, algo que sí ocurre con el alcalde" al que 
pidieron que en los tres años de legislatura que restan "no coja rebotes". 

Nuevas 
zonas verdes 

Entre las obras de mejora que se están 
llevando a cabo en diferentes zonas ur
banas de la localidad, hay que resaltar 
las realizadas en la calle prolongación de 
Huertas, en la zona de la que fuera Huer
ta del Convento con Frailes Trinitarios. 
Se han colocado algunas farolas y plan
tado árboles, así como en una plazoleta 
existente en el centro de la referida zona. 
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ENTREVISTA 

"Debemos ser el departamento de 
recursos humanos de las empresas" 

El director general de Empleo, el solanero Luis Díaz-Cacho, 
cumple su primer año al frente del Sepecam 

Aurelio Maroto -------

Intermediación entre demandantes y 
empleadores. He ahí una clave para com
batir el desempleo, aunque no la única. 
El director general del Sepecam (Servi
cio Público de Empleo de Castilla-La 
Mancha), Luis Díaz-Cacho, tiene claro 
que las políticas activas de empleo en 
nuestra comunidad pasan por poner el 
acento en la palabra "servicio", traba
jando a la vez con la formación y el 
empleo, implicando de lleno a las em
presas y aprovechando al máximo las 
nuevas tecnologías. El objetivo último 
debe ser fijar la población a través de 
empleos estables y satisfactorios en el 
espacio local o comarcal donde uno vive 
o quiere vivir. 

Luis Díaz-Cacho está a punto de cum
plir su primer año al frente de la direc
ción general del Sepecam, suficiente para 
sentar sus bases, pero insuficiente para 
alcanzar objetivos que exigen mayores 
plazos en el tiempo. Eso sí, asegura que 
el trabajo ha sido duro en este primer 
curso, "ha sido un año de vértigo, pleno 
de trabajo y dedicación para poner en 
marcha un servicio nuevo". 

Experto consumado en desarrollo local 
desde la creación pionera de la ADL, 
admite que poner en marcha un proyecto 
nuevo "es algo tan hermoso como difí
cil". La todavía reciente transferencia de 
las competencias ha supuesto, y aún lo 
sigue siendo, un reto. Luis Díaz-Cacho 
no tiene reparos en acusar al anterior 
responsable estatal, el Inem, de haberse 
olvidado de las políticas activas de em
pleo, "el Inem puso el acento en las polí
ticas pasivas, creando un cierto 
clientelismo a través de las prestaciones 
por desempleo". Esos "vicios" también 
habían provocado una dejación en el cui
dado de las infraestructuras, "hemos re
cibido unas oficinas obsoletas que ha 
habido que adecuar y un organigrama 
que poner en marcha". Por eso, añadió, 

/' 

Luis Díaz-Cacho. 

"ha habido que poner al día toda la ar
quitectura". 

Nexo de unión 

Pero, al margen de esa necesaria políti
ca del cemento, el Sepecam ha basado y 
seguirá basando su estrategia de trabajo 
en varios vértices fundamentales, entre 
ellos servir de nexo de unión entre de
mandantes de empleo y empleadores. En 
una palabra, el Sepecam aspira a ser "el 
departamento de recursos humanos de 
las empresas". La pregunta es si hay 
suficiente trabajo para cubrir la deman
da. Luis Díaz-Cacho no alberga dudas, 
"más de 300.000 empleos no se cubren 
por no saber dar respuesta a ellos". Entre 
otras cosas, se trata de profundizar en la 
orientación, la información y la actuali
zación. En efecto, el Sepecam atacará la 
base de datos para actualizarla y ponerla 
al día, creará una oficina de orientación 
de manera experimental y pondrá en 
marcha un nuevo sistema de respuesta 
inmediata, en no más de 48 horas, cuya 
inversión frisará los 800.000 euros. 

Sin embargo, ninguna política activa 
de empleo sería completa sin enfatizar la 
formación . Los datos no se pueden es
conder y revelan que más del 90 por 
ciento de los demandantes de empleo no 
tienen más allá de la EGB o equivalente. 
Una mácula que exige sin dilación po
tenciar los programas de formación. Luis 
Díaz-Cacho afirma que el Sepecam ofre
ce en este momento una formación a la 
carta, "hemos puesto en marcha 451 pro
gramas de formación, 21 módulos con 
más de 270 alumnos, 26 cursos de for
mación ocupacional y becas en empre
sas". Esos cursos y becas en empresas 
han conseguido arrancar el compromiso 
de un nivel de contratación por parte de 
las mismas. 

Nuevo Plan Estratégico 

En cualquier caso, el director general 
de Empleo no es ajeno a la deslocaliza
ción del empleo, a la derivación de cier
tas actividades empresariales hacia otros 
países con mano de obra más barata y al 
grave problema del desempleo femeni
no. El reto de Europa es crear 15 millo
nes de puestos de trabajo hasta el año 
2010. La forma de conseguir esos 15 
millones de empleos pasa por integrar a 
varios colectivos concretos, "como la 
mujer, con una política de discrimina
ción positiva que debe hacerles incorpo
rarse al mercado laboral, los desfavore
cidos y discapacitados, con 28 millones 
de discapacitados en Europa, y a los in
migrantes". España y Castilla-La Man
cha no pueden dormirse en los laureles 
teniendo en cuenta que los fondos de 
cohesión acabarán agotándose por la pro
pia ampliación de la UE. Por esas razo
nes, será crucial la negociación del nue
vo Plan Estratégico y poner todo el em
peño en aspectos como la innovación, la 
calidad, la productividad y en la crea
ción de un nuevo modelo de responsabi
lidad en las propias empresas. 
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Instalaciones de Calefacción 

'5 l. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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REPORTAJE 
Con la Estación Depuradora de Aguas Residuales 

Diego Gª -Abadillo: "La Solana ha 
culminado la conquista del agua" 

Aurelio Maroto-------

La historia reciente de La Solana se 
resume en una lucha por la conquista del 
agua y esta depuradora supone el final 
de una lucha titánica. Con estas pala
bras, el alcalde solanero, Diego García
Abadillo, resumió lo que supone para 
nuestra ciudad la puesta en funciona
miento de la nueva Estación Depuradora 
de Aguas Residuales (EDAR), inaugu
rada oficialmente el pasado 21 de julio, 
aunque a decir verdad ya lleva algún 
tiempo en servicio. 

En el transcurso de un acto multitudi
nario y con algunos errores de organiza
ción, especialmente en la contratación 
del autocar que debía desplazar hasta La 
Serna a los solaneros que así lo quisie
ran, los consejeros de Presidencia, Máxi
mo Díaz-Cano, de Obras Públicas, Ma
ría Encina Álvarez, y el propio Diego 
García-Abadillo, procedieron al tradicio
nal corte de cinta inaugural de una plan
ta de tecnología punta en la depuración 
de aguas residuales, pionera en la región 
y que supone cerrar el ciclo integral del 
agua en La Solana. 

Tras girar una visita por todas las de
pendencias de la planta y conocer con 
más detalle las "tripas" de la potabiliza
dora, los tres responsables políticos se 
dirigieron al público para explicar la im
portancia de una obra que ha costado 
3,72 millones de euros y que concluye 
una inversión de casi 7 millones en los 
últimos cuatro años en obras relaciona
das con el agua en la localidad. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, se 

Inauguración oficial de la potabilizadora. 

mostró agradecido a la empresa Aqualia 
y muy en especial a la Consejería de 
Obras Públicas "por el esfuerzo que ha 
hecho para construir esta potabilizado
ra". El primer edil so lanero hizo historia 
y recordó cómo estaba La Solana hace 
no muchos años en materia de agua y 
cómo está ahora, "mientras otros pue
blos cercanos estaban pensando en ador
nar un parque o una avenida, aquí está
bamos pensando en hacer el alcantarilla-

Agua para riego 

do". Ese retraso, dijo, ha quedado 
conjurado "gracias a una lucha 
titánica, ya que la historia reciente 
de La Solana se resume en la lu
cha por la conquista del agua". 
Pero una de las cosas que más 
destacó el alcalde fue el hecho de 
que esta potabilizadora servirá para 
dejar un legado a las generaciones 
futuras. La consejera María Enci
na Álvarez destacó por encima de 
todo la calidad de la estación, con 
tecnología de primerísimo nivel y 
un sistema de tratamiento muy exi

gente "tal y como exige una zona sensi
ble que verterá sus aguas al río Azuer''. 
Álvarez aseguró que esta depuradora es 
pionera en Castilla-La Mancha y en mu
chos territorios de España, "no es la pri
mera vez que La Solana es pionera, por
que también lo fue cuando se construyó 
el antiguo sistema de lagunaje". La con
sejera también resaltó la importancia que 
esta planta tiene para el medio ambiente 
y para las personas. 

El último en intervenir durante el acto oficial de inaugura
ción fue el consejero de Presidencia, el solanero Máximo 
Díaz-Cano. Feliz de encontrarse en su pueblo y entre su gente, 
Díaz-Cano recordó que esta planta demuestra lo que se puede 
hacer para reciclar el agua, "en la escuela nos enseñaron que 
el agua era incolora e inodora; pero quién lo iba a decir viendo 
cómo llega el agua aquí y como sale después de depurarla". 
Pero el consejero lanzó una propuesta para aprovechar esta 
agua tras verterse en el cauce del Azuer, "por qué no podemos 
aprovechar esa agua para regar los campos". Apostó por que 
todos se sienten y proyecten cómo reutilizar esa agua residual depurada, proponien
do propuestas serias a la Confederación Hidrográfica del Guadiana. 

, 
EXPOSICION Y VENTA: 

RENAULT C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

Una depuradora adaptada a los nuevos tiempos 
parece interesante que nues
tros lectores conozcan mejor 
las posibilidades de la nueva 
planta. 

La depuración de aguas residuales por 
mediación del antiguo sistema de 
lagunaje ya es historia. Las lagunas de 
oxidación de La Serna, inauguradas por 
el entonces ministro de Agricultura, Ju
lián Campo, en noviembre de 1984, fue
ron en su día vanguardia de la técnica 
para convertir en potables las aguas de 
alcantarilla. En opinión de los especia
listas, en su primera etapa dieron buenos 
resultados, pero el transcurso de los años 
había ido pasando factura a un sistema 
cada día más obsoleto. 

El sistema de depuración pro
yectado ha sido de aireación 
prolongada y está compuesto 
por tres partes fundamentales. 
En primer lugar hay una línea 
de agua, formada por dos lí
neas paralelas, que consta de 
los siguientes procesos: alivia

Imagen general de la planea. 
dero de seguridad, pozo de 

Según el informe al que ha tenido acce
so esta revista, la normativa ha evolucio
nado, aumentando los niveles exigidos 
en la depuración de aguas residuales . Al 
mismo tiempo se ha producido un incre
mento en el consumo de agua y, por 
consiguiente, el aporte de cargas conta
minantes al alcantarillado. El informe 
revela que el antiguo sistema no conse
guía los parámetros de depuración obli
gados por la normativa, haciéndose ne
cesaria su reforma. En base a estas cir
cunstancias, la Junta adjudicó con fecha 
19 de abril de 2001 la construcción de 
una nueva estación depuradora. Pese a 
tratarse datos puramente técnicos, nos 

gruesos, pre-tratamiento, eli-
minación biológica y química del fósfo
ro, tratamiento biológico con el proceso 
de fangos activados por aireación pro
longada de baja carga, decantador se
cundario para separación de fangos, tra
tamiento en las lagunas de maduración y 
vertido al afluente. Después hay una se
gunda línea denominada de fango, con 
otros cuatro procesos: sistema para 
recirculación de fangos, extracción y 
bombeo de fangos a tambor espesador, 
deshidratación y acondicionamiento quí
mico de fangos y evacuación y almace
namiento. Por último están las instala
ciones auxiliares, en las que destacan la 
red de aire y agua, el bombeo a cabecera 
de vaciados y pluviales y la desodo-

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

rización del pretratamiento y la deshi
dratación. 

Para casi 30.000 habitantes 
La nueva Estación Depuradora de 

Aguas Residuales (EDAR) se ha di
mensionado para atender varias bases de 
partida. Está diseñada para atender a una 
población de 28.600 habitantes, exce
diendo con mucho la población actual de 
La Solana. Por otra parte, el caudal dia
rio se sitúa en torno a los 3.500 metros 
cúbicos por día, o sea, 3,5 millones de 
litros. Con todo, se consiguen unos ren
dimientos entre el 70 y el 90 por ciento 
en la depuración de las cargas contami
nantes, adaptándose a lo exigido en las 
directivas europeas. 

"' EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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SUCESOS 

Un verano de incendios 
Docenas de hectáreas de rastrojos ardieron en muchos fuegos 

Los incendios en rastrojos han sido una 
constante durante el verano. Se cuentan 
por docenas las hectáreas quemadas 
como consecuencia de brotes de llamas 
muchas veces intencionados. Ya el día 
22 de junio, los bomberos tuvieron que 
sofocar uno al final de la calle Barro, 
que tomó grandes dimensiones. A partir 
de ahí, se insistió en la limpieza de la 
maleza seca de cercados y solares. 

Otro incendio se produjo el 28 de junio 
en el paraje de Las Cañaíllas, a la altura 
del kilómetro 5 de la carretera de Infan
tes . Al parecer, una rayo pudo caer sobre 
el cereal y provocar la quema de unas 
cinco fanegas de la finca. Al día siguien
te, ardía una zona de pastos a la altura 
del kilómetro 8 de la carretera de Herre
ra. Ese mismo día se declaró otro incen
dio en el interior de un cercado en la 
calle Zorrilla, prendiéndose gran canti
dad de maderas y cepas secas, tal vez por 
el efecto lupa de un cristal. 

A mediodía del 6 de julio se producía 
otro incendio en el paraje de La Serna, 
junto al polígono industrial, quemándo
se varias hectáreas de hierbas y matorra
les secos. El día 9 el incendio fue detec
tado en la zona norte de la población, 
carretera de Herrera y camino viejo de la 
Virgen, ardiendo varias hectáreas de hier
bas secas, pastos y un campo de berza. 
Este incendio estuvo a punto de afectar a 
viviendas del casco urbano. Y el 29 de 
julio ardió otra extensión de hierbas en 
diferentes solares de la zona de La Cal
zada. 

Por lo que respecta al mes de agosto, el 
día 5 se inició otro incendio en el kiló
metro 3,5 de la carretera de Infantes, en 
la longitud de 100 metros en la cuneta 
del lado izquierdo. Tras ser extinguido 
volvió a reiniciarse y alcanzó una gran 
extensión de terreno, teniendo que vol
ver a ser sofocado. El día 8 se produjo 
un nuevo fuego en la casa número 15 de 
la calle Concepción a consecuencia de 
que alguna persona, mal intencionada, 
puso cinta de embalaje en el pulsador 
del timbre de la puerta de la calle de la 
vivienda hasta que, por recalentamiento, 
salió ardiendo en el portal donde se ha
llaba instalado el timbre, causando da-

ños materiales en el portal de la casa por 
los efectos del humo desprendido. 

Un incendio más se produjo el 16 de 
agosto en el camino del Chaparral, a la 
altura de La Casota, ardiendo gran canti
dad de pasto y rastrojo, teniendo que 
acudir el servicio de bomberos para ex-

tinguirlo. Ardieron otras 10 hectáreas. 
Según la Policía Local, puede deducirse 
que las llamas fueron provocadas ya que 
a unos 700 metros del lugar, donde em
pezó el fuego, hubo quien vio parar un 
coche y marcharse instantes después de 
comenzar las llamas. 

La ordenanza de limpieza de solares no se cumple 

La mayoría son intencionados 
Son ya legión los incendios declarados este verano en las inmediaciones de La 

Solana. De momento, no han producido ningún daño importante, al tratarse 
siempre de maleza sin ningún valor y al no afectar a cosas de valor o edificios. El 
subinspector jefe de la Policía Local, Manuel Marín, asegura que ha sido un 
verano proclive a este tipo de incendios y reveló que al principio del verano 
redactó un informe a Alcaldía en el que advertía de ese riesgo. Cree que "se 
deberían haber tomado medidas antes, cuando la hierba estaba naciendo". Pero en 
muy pocos casos se ha tenido esa precaución mediante la quema contolada o el 
vertido de herbicidas. Marín considera que la ordenanza reguladora de limpieza 
de solares raramente se cumple. Es más, asegura que la mayor parte de estos 
incendios son intencionados "tal vez el 70 o el 80 por ciento son provocados, a 
veces, por adultos que quieren quemar un solar, le prenden fuego y se van, o 
incluso por niños". 

Manuel Marín aventura que los incendios seguirán produciéndose "por lo menos 
hasta finales de septiembre" y que resulta muy difícil localizar a los autores 
materiales de aquellos que son provocados, a no ser que fueran sorprendidos in 
fraganti o denunciados. 
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Sucesos 

Crecen las detenciones 
por violencia doméstica 

En las últimas semanas han sido varias 
las personas detenidas y puestas a dispo
sición judicial como presuntos autores 
de malos tratos en el ámbito familiar. Se 
trata de delitos que, de probarse, pueden 
dar con sus autores en la cárcel. 

En la madrugada del 19 de julio fue 
detenido en su domicilio el vecino de La 
Solana, J. R. T., de 50 años, como pre
sunto autor de un delito de amenazas e 
insultos a los agentes de la autoridad. Su 
mujer comunicó que se encontraba ebrio 
y muy agresivo, intentando agredir a uno 
de los agentes. También fue denunciado 
por posesión de marihuana. Otra deten
ción por lesiones en el ámbito familiar se 

produjo el 24 de julio en una casa de la 
calle Convento, cuando se procedía a la 
detención de S-R CH B, de 26 años, por 
agredir presuntamente a su mujer, que 
presentó lesiones de carácter leve. El 26 
de julio, la Policía Local detuvo a P.G.M., 
de 53 años, como autor presunto de un 
delito de agresión en el ámbito familiar 
en su domicilio de la calle Manos de 
Oro. 

Sobre las 16, 15 de la tarde del 10 de 
agosto la Policía Local fue requerida des
de un taller mecánico, donde se había 
refugiado una mujer que era perseguida 
por su esposo o compañero sentimental, 
diciendo que la iba a matar. La mujer 

Decomisados 2.600 productos 
en la feria 

Durante los días de feria se procedió al decomiso 
de 5 pistolas de imitación que disparaban bolas de 
plástico, así como de 2.085 CDs, 505 DVDs y 50 
videojuegos. También en la feria, la Policía Local y 
la Guardia Civil procedieron a la identificación de 
varias personas en las inmediaciones del parque. 
En los registros se intervinieron tres "chinas de 
hachís" a tres jóvenes, siendo otro sorprendido con 
posesión de cocaína y éxtasis. 

Colisiones 
La Policía Local dio cuenta a lo largo de 

estos meses de varias colisiones de vehícu
los, muchas de ellas al no respetarse las seña
lizaciones de tráfico, sobre todo, "Ceda el 
paso" o "Stop", que provocaron diferentes 
desperfectos y algunos heridos. 

En la madrugada del 26 de junio impactó un vehículo con la pared y la reja de la 
casa número 101 de la calle Carrera, arrancando la reja de la pared al circular el 
vehículo a gran velocidad. El conductor era P.M.A.L-1, de 19 años. El 4 de julio se 
produjo otro accidente en la calle Francisco de Quevedo, resultando herido un joven 
de 24 años cuando un turismo no respetó la señal de ceda el paso e impactó con su 
ciclomotor y dejó abandonado al herido en la calzada, por lo que el conductor resultó 
implicado en un delito de omisión del deber de socorro. Pero tal vez el accidente más 
espectacular se produjo en la madrugada del 1 O de julio, cuando volcó un camión de 
gran tonelaje cargado de repuestos de automóvil en la carretera de Tomelloso, a la 
altura de los Silos. El conductor, natural de Jerez, sufrió heridas leves y el accidente 
se produjo por un despiste al pisar el remolque el borde lateral de la vía, perdiendo el 
control y volcando sobre el asfalto. La carretera estuvo cortada más de 15 horas. 

manifestó que el marido la había maltra
tado y amenazado. Poco después fue de
tenido S.P., de nacionalidad rumana, con 
domicilio en la calle Duque de Rivas. 

Por otro lado, en la mañana del 22 de 
julio fueron identificados cuatro jóvenes 
de entre 16 y 18 años, vecinos de La 
Solana, como presuntos autores de acce
der durante la noche del miércoles a un 
almacén de materiales de construcción 
en la calle Luis Braille. Escalaron una 
pared pero fueron sorprendidos por un 
vecino. Posteriormente, se comprobó que 
los menores sólo pretendían bañarse en 
la piscina que dicho empresario tiene en 
su cercado. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 

Junio. Día 29, Gregorio López
Alcorocho Sevilla, de 82 años. 

Julio. Día 2, María Muñoz Gómez Pim
pollo, de 90 años. 

Día 5, María Núñez Arenas Palacios, 
de 93 años. 

Día 12, Alejandro Gª-Catalán Peinado, 
de 16 años. 

Agosto. Día 3, Petra Gª Abadillo Pala
cios, de 86 años. 

Día 4, Gregorio Delgado Simarro, de 
64 años. 

Día 5, Agapita Buitrago Gª-Mateos, de 
83 años. 

Día 18, Petra García Abadillo Morales, 
de 82 años. · 

Día 25, Gabriela Martínez García Aba
dillo, de 88 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
Julio 
Día 8, Julián Morales Marín, de 84 

años. 
Día 13, Ramona de la Fuente Díaz, de 

93 años. 
Día 25, Juliana Maroto González-Albo, 

de 83 años. 
Agosto 
Día 14, Isabel Santos Olmo Gómez, de 

82 años. 
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PATRIMONIO 
Los bocetos definitivos, expuestos en la capilla de La Generala 

El nuevo retablo de Santa Catalina 
ya está en marcha 

Tallado en madera de cedro, estará terminado en 4 años y costará 70 millones de pesetas 

Aurelio Maroto --- ----

La recuperación del retablo que fue 
quemado en julio de 1936 ya está en 
marcha. El proyecto está concluido y los 
bocetos definitivos permanecen ya ex
puestos en la capilla de "La Generala", 
en el interior del propio templo. Es la 
nueva apuesta de una parroquia que ha 
demostrado en los últimos años no tener 
reparos en lanzarse a retos más audaces. 
Al igual que sucede con el chapitel, el 
retablo será una réplica lo más fiel posi
ble del antiguo. La empresa Beneditto
Beneditto, encargada de construirlo, pre
sentó el proyecto a la parroquia, que dio 
el visto bueno, firmó el convenio y dio la 
orden para iniciar los trabajos . 

Se trata de un retablo de importantes 
dimensiones que exige un trabajo muy 
especializado. El plazo máximo para ter
minarlo es de 48 meses. Será tallado en 
madera de cedro y las esculturas saldrán 
de troncos macizos, sin añadidos, salvo 
las manos. Básicamente, el retablo esta
rá dividido en 6 columnas donde apare
cen los 12 apóstoles, además de 6 óleos 
que representan la vida de Jesús en los 
cuadros centrales. En la parte de arriba 
se escenifica la escena de El Calvario y 
en lo más alto aparece el Dios Creador 
acompañado por las virtudes de la Cari
dad y de la Esperanza. La parte inferior 
está dedicada al resto de la vida de Jesús 
en bajorrelieves. Finalmente se construi
rá una sillería catedralicia con 17 asien
tos. Al ser un retablo mariano, la vida de 
Jesús se resume en tomo a la figura de 
María. Su altura total será de 15 metros y 
su peso de 3.500 kilos . Además, será 
revestido con pan de oro de 24 quilates y 
policromado. Las imágenes irán vinien
do a La Solana conforme se vayan ta
llando para que los solaneros puedan ver 
físicamente las esculturas ya termina
das. 

El equipo técnico se ha basado en algu-
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rres, y los 66 
de l nu evo 
chapitel , ya 
in s t a l a d o . 
Los sacerdo
tes admiten 
que no será 
fác il fin an
ciarlo. Ya ha 
comenzado la 
campaña de 
donativos y 
ayudas popu
lares . La 
cuenta está 
clara: hace 
falta ahorrar 
1,5 millones 
de pesetas 
mensuales 
durante cua
tro años, por 
lo que serían 
necesarias 
1.500 sus 
cripciones de 
5 euros al 
mes. 

Boceto general del nuevo retablo de Santa Catalina. 

Con el nue
vo retablo 
será remo 
delado el al-

nas fotografías del antiguo retablo. Me
diante un sofisticado sistema informáti
co han acercado y agrandado las figuras 
para identificarlas y tallarlas de manera 
idéntica. Sólo dos esculturas no han po
dido ser descifradas y serán sustituidas 

_por dos tallas de Santa Quiteria y Santa 
Ana la Vieja, dos advocaciones de gran 
arraigo en La Solana. 

El presupuesto total asciende a 70 mi
llones de pesetas, pero todo parece posi
ble después de haber financiado, en ape
nas 5 años, los más de 100 millones que 
ha costado la restauración del perímetro 
exterior del templo, incluidas las dos to-

tar mayor y el plan director incluye cam
biar el piso de terrazo actual, el coro, 
paredes y bóvedas para adecuarlas al 
estilo antiguo que debió tener algún día. 

Una de las singularidades del proyecto 
del retablo es que será construido en 
Ecuador. Según los sacerdotes, se trata 
de una zona cuyos habitantes viven casi 
exclusivamente de este tipo de trabajos. 
De sus bosques salen los troncos de ce
dro macizos que serán posteriormente · 
tallados. En este sentido, Julián Martín 
matizó que se trata de una empresa 
seria que dignifica el trabajo de los 
na ti vos. 
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Patrimonio 

Recta final en la instalación del chapitel 
los carpinteros trahajan ya en la madera y el empizarrado 

Aurelio Maroto -------

El chapitel de la torre sigue siendo uno 
de los grandes atractivos del verano en 
La Solana. Gente de casa, gente de fue
ra, curiosos, turistas .. . , cualquiera que 
pase por la Plaza Mayor alza la vista y 
comprueba cómo avanzan las obras de 
recuperación del chapitel anterior a la 
Guerra Civil. La impresionante grúa auxi
liar, el vasto andamiaje y, por último, la 
imponente estructura de madera ya colo
cada, ofrecen una imagen pocas veces 
vista y a la que uno se acostumbra a base 
de ver lo mismo a diario. 

El denominado "espárrago" de la torre, 
o lo que es lo mismo, la última parte del 
chapitel sobre la que irá colocada la ve
leta se instaló el miércoles 28 de julio 
ante un público expectante que acabó 
irrumpiendo en aplausos. Fue todo un 
símbolo. Numerosas personas, muchas 
de ellas de edad, asistieron a un momen
to histórico. No es exagerado decir que 
algunos "viejos del lugar" llegaron a 
emocionarse. Ellos vieron caer aquel es
belto chapitel en llamas el día de Santia
go de 1936. Es fácil imaginar que fue un 
momento muy especial para ellos. 

Al proceso de elevación no faltaron 
medios de comunicación, curiosos cá
mara en ristre y el equipo de arquitectos 
del proyecto al completo, encabezados 

por el profesor Enrique Nuere, la gran 
cabeza pensante del chapitel. Nuere ha
bló con GACETA y se refirió al signifi
cado de ese momento "sé que es un mo
mento muy especial para los solaneros". 

Naturalmente, se 
mostró satisfecho 
por la marcha de 
las obras "aunque 
quedan semanas 
de trabajo para 
construir las cua
tro buhardillas que 
van en las caras del 
chapitel, el enta
blado y el empi
zarrado, los traba
jos marchan sobre 
lo previsto y pron
to lo veremos ter
minado". 

En el momento 
de cerrar este artí
culo (27 de agos
to), el esqueleto 
del chapitel está 
concluido y una 
parte revestida ya 
de madera. Tras 
unos días de vaca
ciones, los carpin
teros acaban de re
anudar d proceso 

de terminación. No estará concluido para 
las fiestas de la Virgen de Peñarroya, 
pero será necesario poco tiempo más 
para disfrutarlo en todo su esplendor y 
para siempre. 
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JUVENTUD 

"Esta noche toca" apura sus actividades 

Denso programa con resultado desigual 
El programa de ocio alternativo "Esta noche 

toca" apura sus actividades tras un verano muy 
denso y con resultado desigual . No se puede acha
car a la concejalía de Juventud falta de variedad 
en la programación ni de interés a la hora de 
impulsar el movimiento juvenil en nuestra locali
dad. El renacimiento del Consejo Local de la Ju
ventud es el mejor ejemplo de ese dinamismo. 

Ciertamente, el programa "Esta noche toca-2004" 
ha tenido de todo. Durante 14 fines de semana 
(hasta el 25 de septiembre), se han ofertado más 
de 60 actividades de entretenimiento y deportivas 
(en sección de deportes). En el lado positivo han 
sobresalido algunas por su contenido o su alta 
participación. Entre otras, destacan el karaoke (26 
de junio). la fiesta de videoconsolas (7 de agosto), 
el viaje a un albergue de Almería (14 y 15 de 
agosto), el circuito de karts (21 de agosto) y la 
proyección de la película Troya, todas con un 
éxito absoluto e indiscutible de participación. Por 
el contrario, los conciertos de rock, hip-hop o el 
graffiti contaron con un seguimiento muy limita
do. Respecto a otras actividades, han resaltado 
varios talleres y, sobre todo, las jornadas de aso
ciaciones juveniles, donde varios colectivos de 
jóvenes se implicaron montando puestos en la 
Plaza Mayor. 

Una reflexión 

Sea como sea, el resultado del programa "Esta 
noche toca" merece una reflexión y un estudio 
sobre el resultado de sus múltiples actividades. En 
primer lugar da la sensación de que el esfuerzo 
organizativo ha estado muy por encima de la res
puesta recibida. También queda el poso de que los 
jóvenes no se han implicado de lleno en el progra
ma y que muchos talleres han tenido clientes gra
cias a los niños. Sin embargo, habrá que quedarse 
con las actividades que sí han tenido un éxito y 
con el aprendizaje que Juventud debe haber saca
do de este verano. El concejal, Pedro Manuel 
Moreno, valoró el programa de forma positiva por 
la alta participación en algunos eventos y su buen 
desarrollo sin ningún tipo de incidencias. Eso sí, a 
preguntas de la prensa admitió abiertamente que 
algunas actividades han tenido menos respuesta 
de la esperada y que no se descarta eliminar aque
llo que no funcione. Pero el concejal devolvió la 
pregunta a los ciudadanos "también habría que 
preguntarle a ellos por qué no han venido a algu
nas cosas". 

-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #185, 7/2004.



Carnicerías en: 
C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 -Tel.: 926 63 50 53 

Sala de Despiece en calle Encomienda, 6 -Tel.: 926 63 12 01 
LA SOLANA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #185, 7/2004.



VIDA MUNICIPAL 
La obra costará 340 millones de pesetas 

El Pleno aprueba el importante proyecto 
del colector de La Veguilla 

La tarjeta monedero volrió a enfrentar a gohierno y oposición 

Aurelio Maroto -------

El Pleno aprobó los importantes pro
yectos de urbanización de nuevos viales 
en la A venida de la Romería y Camino 
de Toledo, así como el del colector ali
viadero de La Veguilla, este último con
siderado vital para solucionar de una vez 
para siempre el histórico problema de 
esa zona baja de La Solana, siempre bajo 
amenaza de importantes inundaciones 
ante posibles trombas de agua por fuer
tes precipitaciones. Ambos puntos fue
ron aprobados con los votos de la mayo
ría socialista y la abstención del grupo 
popular aduciendo un proceso adminis
trativo incorrecto por cuanto no ha exis
tido un anteproyecto previo. 

Las obras de ejecución del colector su
ponen 9 meses de trabajo y tienen un 
presupuesto de 2.053.400 euros, algo más 
de 340 millones de pesetas. Se hará en 
cuatro tramos hasta completar más de 
1.200 metros de calles donde se introdu
cirán tuberías de entre 1,2 y 2 metros de 
diámetro. La oposición justificó su abs
tención por defectos de forma y no por 
una despreocupación por el problema. 
Así lo dijo la portavoz en funciones , 
Mariana Inmaculada Gómez-Pimpollo. 
La portavoz socialista, Cristina Femán
dez, cree que el PP no está tan preocupa
do como dice si vota en contra de "una 
obra que puede salvar vidas". Este macro
proyecto se une a la aprobación de urba
nización de la A venida de la Romería y 
Camino de Toledo, con un presupuesto 
de 1.902.000 euros más. 

Tarjeta monedero 

En Escritos y Comunicaciones fue leí
do un texto de la Defensora del Pueblo 
por el que decide archivar las quejas 
sobre la "tarjeta monedero". Resuelve 
que no existen irregularidades en el nue
vo sistema de pago. En el debate, la edil. 
del PP mantuvo su rechazo a la tarjeta 

Obras del colector aliviadero de La Veguilla. 

porque "vulnera la ley al tener voluntad 
normativa y no optativa". La portavoz 
socialista ratificó los acuerdos tomados 
previamente, "si votáramos en contra es
taríamos prevaricando". El alcalde, Die
go García-Abadillo, cerró el debate acu
sando a la oposición de levantarse de la 
comisión para presentar después "un re
curso farragoso propio de una pataleta". 
El debate volvió a reproducirse al apro
bar las conclusiones de la Comisión de 
Valoración de la tarjeta. El alcalde de-

fendió esa comisión como ejemplo de 
buena voluntad y ensalzó el "trabajo fruc
tífero" de la misma hasta el informe apro
bado el 29 de junio, que prácticamente la 
hace opcional. La portavoz popular ase
guró que "se nos ha tomado el pelo, ya 
que la comisión ha sido una operación 
de márketing". Para la portavoz socialis
ta, la tomadura de pelo fue a los demás 
cuando se levantaron de la comisión y 
" la defensora del pueblo no es inge
nua". 

Alto grado de ejecución en la Cuenta General 
Pero el Pleno tuvo otros muchos puntos de interés. Entre ellos, la aprobación de 

la Cuenta General de 2003. El interventor municipal leyó los grandes datos de 
una cuenta que ha alcanzado un grado de ejecución del 91,8 por ciento en 
ingresos, con una diferencia de apenas 14.000 euros en contra. Según esos datos, 
a 31 de diciembre de 2003 el Ayuntamiento tenía sólo un 14 por ciento pendiente 
de cobro y el 16 pendiente de pago. Para el propio interventor, es un volumen de 
ejecución muy alto, "la media es de poco más del 70 por ciento". El PP se 
abstuvo. 

V arios puntos del orden del día fueron unidos al tratarse de la aprobación de 
imposición de contribuciones especiales en acerado. El PP voto en contra de que 
el vecino deba asumir el 90 por ciento de esas obras. Y otros puntos de relevancia 
aprobaron por unanimidad firmar con la Consejería de Industria y Tecnología un 
convenio para la promoción de actividades empresariales y arrendar dos módulos 
del Vivero de Empresas a la textil "Aljuma Confecciones", que se traslada desde 
Valdepeñas a La Solana. 
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Vida Municipal 

Pleno del 27 de agosto 

El Pleno aprobó las peticiones de los 
sindicatos sobre ayudas a los viticultores 

Paulina Sánchez ------

La vuelta a la actividad política se 
reiniciaba con la celebración del pleno 
ordinario de agosto, que contó con siete 
puntos en el orden del día y la presencia 
de los 17 ediles, los 12 del PSOE y los 5 
del PP, por lo que ninguno estuvo de 
vacaciones en la recta final de agosto. 
Por unanimidad se acordó solicitar a las 
administraciones regional y nacional ayu
das para los viticultores y agricultores, 
con vistas a paliar los efectos de la plaga 
del mildeu en las viñas, por un lado y por 
otro la subida del precio del gas-oil, mo
ti vado por el incremento del petróleo. 
Precisamente el acuerdo se adoptaba a 
petición de un escrito de los sindicatos 
agrarios locales Asaja, Coag-IR y Upa, 
en el que indicaban que el combustible 
que utilizan los agricultores se había in
crementado en un año el 33 por ciento. 

A petición de la portavoz del grupo 
Popular María José García Cervigón, se 
acordó mandar la propuesta a los Ayun
tamientos en los que tienen propiedades 
los agricultores para que hagan la misma 
solicitud a los administraciones. Igual
mente por unanimidad se acordó adhe
rirse al Plan de Caminos y Vías Rurales 
de la Diputación de Ciudad Real para el 
periodo que va del 2004 al 2008. Al 
encontrarse presente el presidente de la 
Diputación y también concejal, Neme
sio de Lara, ofrecía diferentes datos so
bre este plan al que calificó como el más 
importante que se ha realizado en la pro
vincia en este campo. Añadía Nemesio 
de Lara que las aportaciones de la Dipu
tación se hacen en base a los kilómetros 
que tiene cada término municipal, así 
como la extensión del mismo. Para este 
plan en La Solana se aportarán por la 
Diputación 65.000 euros y por el Ayun
tamiento otros 13.000 euros. Por la con
cejal de Agricultura, Cristina Femández, 
se indicó que el total de kilómetros que 
se piensan arreglar será de 17' 80, co
rrespondientes a los caminos de Los 
Rubiales, Don Vicente, Molino de los 

Álamos y San Carlos del Valle. Asimis
mo, señalaba que desde el año 2000 se 
han arreglado por el Ayuntamiento, en 
colaboración con diferentes administra
ciones, 38 caminos, siendo 16 de prime
ra, 11 de segunda y otros 11 de tercera. 

Dos de los siete puntos del pleno no 
fueron aprobados por unanimidad. El 
primero de ellos la ordenación e imposi
ción de contribuciones especiales por las 
obras de reposición de acerados en la 
calle Pozo Concejo, en el tramo com
prendido desde la calle Hilos a la calle 
Huertas, aportando el vecino el 90 por 
ciento del importe. Al respecto, la porta
voz del PP recordó la tradicional postu
ra de su grupo ante este tipo de contribu
ciones. El segundo punto en el que no 
estuvieron de acuerdo populares y socia
lista fue la desestimación del recurso de 
reposición presentado por Jesús Navarro 
Romero y otros propietarios, relativo a 
gastos de urbanización en la Unidad de 
Actuación Sur-6. 

Al respecto, la portavoz del PP señala
ba que en este tema había errores de 
cálculo y consideraba que el recurso es 
justo y los propietarios estaban en su 
derecho. Indicó que los gastos de esta 
unidad se aprobaron en un pleno de 
mayo, reclamando los vecinos que con
sideraban excesivo lo que se cobraba y 
en una reunión con el alcalde reconoció 
que se iba a reducir el 16 por ciento del 
IV A, el 6 por ciento de gastos generales 
y el 13 por ciento de beneficio industrial, 
pero que el 7 de mayo se adoptaron acuer
dos para deducirlo, pero no aplicando el 
beneficio industrial. Indicaba María José 
García Cervigón que "nosotros creemos 
que el pleno lo que debe hacer es apro
bar los acuerdos y no aprobar una cosa y 
luego aplique otra, porque los números o 
porque el beneficio que al Ayuntamien
to le pueda dar no les salga". Por su parte 
el alcalde señaló que nunca había expre
sado que se rebajaría nada, sino que se 
les trataría igual que a los vecinos de 
otras urbanizaciones , añadiendo que "en 
su momento se tomó acuerdo por pleno 

en el cual hubo una rebaja de la cuota 
que tenían que pagar, para que fueran 
iguales que otras urbanizaciones que ha
bía desarrollado el Ayuntamiento, supri
miéndoles el porcentaje que tenían que 
pagar sobre el IV A y otros gastos gene
rales'', añadiendo que vuelven a realizar 
otra reclamación, citando informes del 
interventor y uno de los aparejadores 
municipales señalando que si no se abo
nara por esos vecinos se tendría que pa
gar por el resto de vecinos de la locali
dad. 

En el apartado de ruegos y preguntas 
intervinieron tres concejalas del PP. In
maculada Gómez Pimpollo rogó se adop
taran medidas sobre el horario de cierre 
de diversos locales de ocio, sobre todo 
después de los sucesos pasados de una 
violación y asesinato, pidiendo más vi
gilancia, llegándose al compromiso de 
estudiar el tema, por si el cierre de loca
les diera lugar a la aparición del fenóme
no conocido como" botellón". La porta
voz María José García Cervigón pedía 
mejores condiciones para las dependen
cias que el PP tiene en el Ayuntamiento, 
sobre todo en el teléfono, ya que tienen 
que compartir línea con la Policía y unos 
y otros pueden interferir en las conver
saciones. Por el alcalde se indicaba que 
está pendiente el poder habilitar nuevos 
locales para los dos grupos, tanto los 
socialistas como populares. Asimismo 
la portavoz se interesó por la realización 
de las obras de la fachada del Centro de 
Mayores, deteriorada con motivo del 
hundimiento de la Casa de los Gallegos, 
respondiendo el alcalde que no se ha 
realizado la misma debido a que los 
arquitectos estaban confeccionando un 
proyecto para que esté acorde con la 
restauración que se está dando en el en
torno. Otros puntos por los que se intere
saron las concejalas populares fueron la 
solicitud del expediente de la Casa de los 
Gallegos y Petra García sobre la retira
da de la Plaza Mayor de la Caseta de 
Turismo, señalando la delegada de Obras 
que se realizará a inicios de septiembre. 
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AGRICULTURA 
La Cooperativa recibió casi 10 millones de kilos 

Excepcional campaña de cereal 
Aurelio Maroto-------

La campaña de cereal de este verano 
fue especialmente buena. Sólo en Ja Coo
perativa Santa Catalina la recepción de 
grano rozó los 10 millones de lcilos, lo 
que supone casi el doble que la campaña 
del año pasado y un récord absoluto en 
la historia de esta entidad. Su gerente, 
Vicente Crespo, no dudó en calificar 
como "excepcional" la cosecha recién 
terminada y en hacer un balance tremen
damente positivo de la misma, "hemos 
tenido más recepción que nunca y esta
mos muy contentos con la confianza del 
socio". La calidad del grano recibido fue 
también muy alta, tanto en peso especí
fico como en ausencia de humedades. 
Las excelentes condiciones climatológi
cas permitieron una cosecha grande tan
to en la Cooperativa como en el resto de 
almacenes. 

10 millones de facturación 

En el caso de la Cooperativa, la cose
cha de cereal constituye sólo una peque
ña parte en su actividad empresarial a lo 
largo del año, pero el importante aumen
to experimentado le permite aprobar una 
asignatura que había pendiente. Pero la 
vendimia, que ya está cerca, es la gran 
cita de cada año al terminar el verano, 

pues supone entre el 50 y el 60 por cien
to del volumen total de negocio. A la 
espera de que esta cosecha sea buena, el 
gerente destacó el gran momento que 
vive la Cooperativa tras el último año, 
"con las tres campañas tan buenas que 
llevamos (uva, aceituna y cereal) y el 
resto de servicio que estamos dando a 
los socios, la facturación estará muy cer
ca de los 1 O millones de euros". 

M cánica 
en General 
Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 

Ctra. Valdepeñas, 24 - 13240 LA SOLANA (C. Real) 

-
Teléf.:/Fax: 926 63 14 33 

Móvil: 670 082 632 
Part.: 926 63 12 70 
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PALCO TAURINO 
Aceptable abono taurino de la feria 2004 

Hubo toros y toreros, faltó el público 
Gabriel Jaime--------------

El abono taurino de la feria solanera tuvo en líneas generales 
toros y toreros, con un aceptable resultado artístico. Pero la 
afición se quedó corta, muy corta en los tendidos. Media 
entrada en el primer festejo y algo más de un tercio de plaza en 
el segundo presenciaron los triunfos de Miguel Abellán, Jesuli 
de Torrecera, Matías Tejela, el rejoneador Diego Ventura y los 
toros de Jandilla. 

En la primera corrida, celebrada el sábado 24 de julio, el flojo 
encierro de Carmen y Araceli Pérez echó al traste las ganas de 
lucimiento. Sebastián Castella sustituyó Francisco Rivera Or
dóñez, que perdió a su madre el día anterior. Hubo minuto de 
silencio. 

Miguel Abellán estuvo voluntarioso en su primero y más 
plástico que artístico en su segundo. Oreja y oreja. "El Cid" 
recibió una gran ovación después de correr la mano en su 
primero por el pitón derecho. En el quinto sacó algunos natura
les que abrochó bien. No cortó orejas al fallar con el estoque. 
Sebastián Castella estuvo correcto en un tercero limitado y 
abrevió en el sexto. 

Triunfo de los Jandillas 

Al día siguiente, los Jandillas demostraron su clase 
con un lujoso encierro que ofreció una buena tarde de 
toros con triunfos importantes. Destacó el sexto, digno 
de indulto. 

El rejoneador Diego Ventura demostró su gran momento en 
las cabalgaduras, con vistosos embroques que llegaron al res
petable. Dos orejas y puerta grande. En la corrida de a pie, Juan 
Diego erró con los aceros el éxito. Al primero lo lidió con 
derechazos templados y a su segundo con naturales de hondu
ra. Matías Tejela falló en su primero y triunfó en el segundo. 
Remató con estocada y cortó dos orejas, pero no salió a 
hombros. Cerró el gaditano Jesuli de Torrecera, que ofreció el 
mejor toreo con valor, quietud y arte. Dos orejas en su primero. 
En el último, toda una retahíla de pases ante un toro que 
embestía de ensueño. El público pidió sin éxito el indulto. El 
Jandilla dio la vuelta al ruedo. La afi ción no respond ió a l abono taurino de la feria . 

Desastre económico 
La historia se repite. La plaza de toros de La Solana no se 

llena ni por casualidad. Pero lo de esta última feria ha sido aún 
más grave, con media entrada escasa en cada festejo. Ni tore
ros del grupo especial ni toros de primer nivel, sencillamente 
no hay afición. La empresa asegura que ha perdido de 7 a 8 
millones de pesetas. No es de extrañar con apenas 1.500 
personas cada día en la plaza. Desde la reinauguración del coso 
en 1996, ninguna feria había sido tan floja. Sólo fue rentable la 
suelta de vaquillas. Una pena. 
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LA GACETA DEPORTIVA 

CF La Solana 2004-2005. 

El CF La Solana quiere consolidarse 
con un proyecto renovado 

El CF La Solana afronta la temporada 
2004-2005 con aires renovados. Ocho 
novedades presenta la plantilla con res
pecto a la temporada anterior. El equipo 
se ha reforzado en todas su líneas co
menzando por la portería donde Juan 
Manuel Pino sustituye a Esnaola. Sin 
embargo, Gabi Moreno esperará su opor
tunidad en el banquillo. 

La defensa también ha cambiado de 
caras. Cherna Parada ocupará el centro 
de la defensa acompañando a Araque. 
Fede se incorpora al lateral derecho y el 
polivalente Cortés aportará un soplo de 
aire fresco. El mediocampo mantiene el 
bloque del año pasado. Jesús, Agustín, 
José Pedro y Víctor suenan muy bien 

Los juveniles 
intentarán dar el 

salto 
El equipo juvenil quiere que este sea el 

año del ansiado ascenso de categoóa. La 
temporada pasada volvió a escaparse esa 
posibilidad. Roso tendrá este año una 
plantilla amplia con la que seguramente 
estará otra vez entre los mejores de la 
competición provincial. Varios jugado
res, como Pesca, Ocaña y Michel, han 
realizado la pretemporada con la prime
ra plantilla. El equipo se enfrentó al 
Getafe el XXVIII Rosa del Azafrán. 

-

para la zona de distribución. A ellos se 
une el joven David Crespo que será otra 
alternativa para el eje del equipo. La 
línea ofensiva es la que más cambia. 
Loren ha optado por una mezcla entre 
juventud y experiencia. Treviño estará 
acompañado con José Ángel y Álex 
Rullán. 

A ellos hay que unir el aporte de los 
juveniles cuando sea necesario como así 
se ha demostrado con Ocaña, Pesca y 
Míchel durante la pretemporada. Las as
piraciones de La Solana vuelven a ser la 
permanencia. A partir de ahí lo que ven
ga será bien recibido. El equipo quiere 
consolidarse en tercera división en su 
segunda temporada consecutiva tras el 

ascenso. Las opciones para alcanzar este 
objetivo pasan por fallar lo menos posi
ble en casa e ir sumando fuera lo que se 
pueda. La liga será dura y exigente algo 
que no asusta al técnico. 

La Solana ha optado por la continuidad 
con un presupuesto que rondará los 
120.000 euros. Se ha intentado buscar lo 
mejor en la zona aunque ha sido inevita
ble acudir al mercado madrileño. Los 
amarillos seguirán fieles a su estilo, con 
un fútbol vistoso y un equipo que vuelve 
a ilusionar. La junta directiva intentará 
superar los 435 abonados de la tempora
da anterior, misión ardua. Sin embargo, 
el público ha sido uno de los talismanes 
del equipo. Siempre estuvieron ahí. 
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La Gaceta Deportiva 

Fútbol Sala 

Sin grandes 
• • asp1rac1ones 

El F.S. La Solana optará por la conti
nuidad para el proyecto de la temporada 
2004-2005. Tras un ambicioso discurso 
al final de la anterior temporada, el equi
po frena sus aspiraciones y opta por la 
prudencia antes de buscar objetivos de
masiado lejanos. El equipo mantendrá el 
bloque de las últimas campañas e inten
tará reforzar la plantilla con la incorpo
ración de algunos jugadores. 

Bajas y novedades 

La bajas voluntarias de Chupete y Pa
lomera son las grandes novedades del 
equipo. Femando Mena, que renueva en 
el banquillo, tendrá que reforzar el con
junto con varios jugadores que llegarán 
de fuera. No obstante, el bloque estará 
formado por Pepote, Caramba, David, 
Juan Ángel, Casado, Juan Pedro, Grego, 
Campillo, López y Kico. Además los 
juveniles, entrenados por Sebas Tercero, 
estarán a disposición del primer equipo 
cuando fuera necesario. La próxima tem-

porada el presu
puesto se mantedrá 
similar al del año 
anterior. Pero habrá 
novedades, ya que 
los jugadores ten
drán un sueldo fijo 
a lo que se sumarán FS La Solana 2004-2005. 
las primas por par- ----....-------..-----~--------

tidos ganados. Con 
respecto a los obje
tivos, la junta direc
tiva dice que inten
tarán estar lo más 
alto posible en una 
liga donde habrá 
cinco equipos de la 
provincia. 

El equipo comien
za la liga viajando 
a Arroyomolinos y 
recibirá en casa al 
Toledo en la se
gunda jornada de 
liga. Directiva del FS La Solana. 

La experiencia, gran aliado del FF La Solana 
El Fútbol Femenino La Solana volverá 

a competir en la liga regional femenina 
por tercer año consecutivo. El equipo, 
que vuelve a mantener el bloque, cuenta 
con un gran número de jugadoras y tiene 
como gran aliado la experiencia de tres 
años en la competición regional. 

Esta temporada podremos seguir vien
do la progresión de un club que se ha 
consolidado en la categoría. Aunque la 
liga no comenzará hasta el mes de octu
bre, el FF La Solana inició el trabajo de 
pretemporada a mediados del mes de 
agosto. Ángel Izquierdo y David Peina
do serán nuevamente los responsables 
en la dirección técnica. Los primeros 
enfrentamientos en pretemporada se sal
daron con victoria en un triangular dis
putado ante Alcázar y Criptana, en fút
bol sala, y un empate ante Tomelloso. El 
plato fuerte del verano llegará con la 

El FF La Solana compite por tercer año consecutivo en la liga regional femenina . 

presentación del equipo ante el Rayo 
Vallecano de superliga femenina. En 

cuanto a los objetivos ligueros, intenta
rán estar de nuevo entre las mejores. 
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El atletismo solanero sigue 
en un buen momento de forma 

Juan Pedro Araque -----

Los atletas solaneras siguen demostran
do un gran nivel. Pedro Antonio Santos 
Olmo acabó 7º en el Campeonato de 
España en 10.000 metros que se disputó 
en Mataró. Previamente había participa
do en un meeting celebrado en el País 
Vasco en la distancia de cinco kilóme
tros , aunque no consiguió la mínima ne
cesaria para estar en la final de la distan
cia. Santos Olmo se impuso además en 
la Carrera Popular de Feria que este año 
alcanzaba sus bodas de plata. 

El juvenil Pedro Julián Moreno alcan
zó un tercer puesto en el Campeonato de 
España por federaciones en la distancia 
de 1500 metros. El joven atleta consi
guió una marca de 4'04"55 rebajando su 
mejor registro en más de cuatro segun
dos. Pedro Juli participó además en la 
prueba de 4x400 aunque en esta ocasión 
el equipo castellano-manchego acabo en 
décima posición. Moreno demostró que 
acaba la temporada a un gran nivel. Dos 
semanas antes participó en el Campeo
nato de España juvenil disputado en El 

En feria, 
deporte para 

todos 
La feria volvió a contar con gran varie

dad de actividades deportivas. No obs
tante hubo menos actividad y esta fue 
más repartida. El programa se abrió con 
el VI Trofeo de la amistad. La peña 
madridista se impuso en un torneo don
de destacó la buena armonía y la alta 
participación. 

Benito Candelas se impuso en el XVI 
Trofeo de Pesca, lo hizo consiguiendo 
más de nueve kilogramos de peso con 
nueve piezas capturadas. Intensa fue la 
actividad en los denominados "deportes 
tradicionales". 72 tiradores participaron 
en los campeonatos de tángana y bolos. 

Momento de la carrera popular de la feria. 

Ferro!. En esta ocasión, tras acabar 2º en 
su semifinal, la mala suerte le impidió 

José Antonio Cañadas se impuso en el 
primero mientras que en bolos hizo lo 
propio Manuel Jiménez. Lo más desta
cable fue el regreso de la competición en 
la categoría de menores donde José Mª 
Gómez Pimpollo venció en tángana y 
José Manuel Guerrero lo consiguió en 
Bolos. 

Otro de los clásicos durante la feria es 

finalizar entre los mejores debido a una 
caída en el ecuador de la prueba. 

Ganadores 
del Trofeo 
de Pesca. 

el tenis de mesa. Paco Urtiaga renovó, 
una vez más, su victoria en la categoría 
absoluta. Por su parte Santiago Ortiz fue 
el mejor de entre los más pequeños. En 
total hubo 20 participantes, tres de ellos 
de nacionalidad rumana. El tiro al plato 
completó las competiciones de feria. El 
gran ausente del programa de activida
des deportivas fue el ciclismo. 
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37 equipos en el maratón de fútbol-sala 

El Papelería Nuestra Señora de Peñarroya se impuso en el 
XVIII maratón de fútbol sala. Lo hizo derrotando en la final al 
equipo República Checa. En esta ocasión el fútbol se impuso al 
fútbol sala en una emocionante final que acabó 3-2 para los 

Deporte nocturno con 
"Esta Noche Toca" 

Un año más el programa de ocio juvenil "Esta noche toca" ha 
ofrecido a los jóvenes la posibilidad de practicar deporte en las 
noches de los viernes y sábados. Algunos torneos han supera
do las expectativas de participación. Es el caso de fútbol 7 con 
17 equipos participantes. La victoria fue para el Muebles Los 
Pepotes. En tenis se impuso Francisco Cabrera. También hubo 
baloncesto, tenis de mesa y la novedad, u campeonato de 
Diana. 

Récord en los cursillos 
de natación 

727 personas han participado durante el vera
no en los cursillos de natación. 369 lo hicieron 
en el tumo de julio y 357 en agosto. La mayo
ría de los alumnos, 605 , han sido niños. El 
resto han sido adultos. Ocho monitores se han 
encargado de impartir las clases. Una de las 
novedades ha sido la ampliación de horarios 
con seis tumos diarios. La piscina climatizada 
acogerá los cursos de invierno a partir de octu
bre. Además el PMD ofertará la Escuela de 
Natación. 

primeros. Hubo record de participantes con 420 jugadores en 
37 equipos. Se marcaron 306 goles. Como gran novedad, 
todos los encuentros se jugaron en el pabellón Antonio Serra
no. Un año más hubo gran presencia de público. 

"Este Verano ... 
deporte para todos" 

El verano es una buena época para practicar deporte. El 
programa "Este Verano Haz Deporte" ha reunido a 222 parti
cipantes en las seis modalidades deportivas que ofertaba. Una 
vez más, el aeróbic ha vuelto a ser el deporte más de
mandado con 130 inscritos seguido del tenis con 42. 
También hubo atletismo , fútbol, fútbol sala y escuelas 
multideportivas. Los participantes eran de todas las eda
des. 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Estimado director: 

He dudado mucho en esciibir esta carta, simplemente porque 
no quiero ir en contra de ningún vecino y menos aún, en una 
obra que ha teniendo algunos problemas para su construcción. 

No voy a entrar en el hundimiento de la fachada de la casa 
que era de los Gallego, solamente voy a decir que no se 
tomaron las medidas oportunas para evitar lo que ocurrió, ni se 
vigiló (y esto es lo más GRAVE) por parte de los técnicos del 
Servicio Municipal de Obras cuando se realizó. Siempre que 
se va a hundir parte de una construcción y el resto hay que 
conservarla, se deben hacer los apuntalamientos necesarios y 
seguros e incluso cimentaciones laterales, para que no ocmra 
lo acontecido, y entonces SE AUTORIZA EL DERRIBO. 
Estamos hartos de verlo en localidades vecinas, como por 
ejemplo en Valdepeñas. Hay una casa en la calle Seis de Junio 
en la que la fachada se debe conservar, estoy seguro de que el 
Aparejador Municipal está harto de verlo ya que creo que vive 
en esa localidad. 

Pero este hecho ocumó y ya no tiene solución. Esperemos 
que el dueño, según ha prometido, haga la fachada lo más 
parecido posible a la anteiior; igual, ya no será nunca. Ahora 
voy a entrar en otro tema que es tan GRAVE o más que el 
anterior. 

En esta misma obra y estando ya totalmente hundida, lo que 

Un recuerdo lejano 
Sr. director: Me dirijo a usted para felicitar, por medio de 

GACETA, a todas las personas (incluso a las que !JOS precedie
ron) que hayan contiibuido y colaborado de una manera u otra 
para que el chapitel de nuestra querida torre sea una realidad. 

Al mismo tiempo, permítame "un recuerdo lejano". Una 
mañana de julio de 1936, mi abuelo materno me cogió en sus 
brazos (yo tenía 5 años), me sacó de casa y me dijo estas 
palabras mientras veía arder la torre: "mira cómo las personas 
incultas destruyen las obras de arte; no lo olvides nunca". 

más llama la atención es el "RETRANCAMIENTO Y CHA
FLÁN" de la fachada que se está haciendo en la calle Doña 
Ángela. Como todos sabemos, es una de las calles más estre
cha del pueblo y aún más en ese punto. Según se puede ver por 
el desarrollo de la obra y la colocación de los pilares, se va a 
dejar igual que estaba, con una calle y acera estrechísimas y en 
diagonal. ¿NO ES ESTE EL MOMENTO DE ARREGLAR 
ESA CALLE? ¡SE ESTÁ PERDIENDO, O SE HA PERDI
DO, UNA OPORTUNIDAD ÚNICA! 

Espero que no se le ocurra decir a nadie que es casco antiguo 
y hay que respetar su estado tal como estaba. 

Alguien se pregunta: ¿Por qué pasan algunas veces estas 
cosas? ¿Hacia dónde miran algunos técnicos del Servicio Mu
nicipal de Obras en algunos casos? ¿Por qué en todas las obras 
no se siguen los mismos ciiterios en las cosas fundamentales? 
¿Con qué cara se van a seguir haciendo los alineamientos tan 
necesarios en algunas calles de la localidad? 

Mi carta solamente quiero que sirva para reflexionar sobre el 
funcionamiento de algunos departamentos del Ayuntamiento y 
pedirles a los políticos que tomen las medidas oportunas para 
corregir estos "descuidos", deseando que mi crítica sea tomada 
en cuenta, desde un punto de vista constructivo. 

Un Solanero 

Efectivamente, no lo olvidé. Puede usted figurarse mi alegría 
al ver la portada de Gaceta en el número 184 correspondiente 
al bimestre mayo-junio de este año. Entonces pude cambiar 
aquel mal recuerdo por otro más bonito y civilizado. 

Cuando esté terminada la obra iré a La Solana y contemplaré 
la torre desde el mismo lugar que la vi arder aquel aciago día 
de 1936, al principio de la calle Alhambra donde yo vivía, y 
olvidaré aquel "recuerdo lejano" pensando que Dios o el Des
tino, antes o después, acaban poniendo las cosas en el lugar 
que les corresponden. 

Ángela López Andújar 

Los arcos de "La Generala" Agradecimiento 

Actualmente se está llevando a cabo el Plan de Recuperación de nuestra Plaza Mayor y su entorno, que va a dar a nuestro 
pueblo más belleza y atractivo para el turismo. Dentro de este Plan, hace bastante tiempo que estamos asistiendo a la 
recuperación del estado primitivo, cuando no a su imitación, en edificios del entorno de la Plaza. Y hace pocos meses 
contemplamos el inicio del proceso de desmontar el chapitel de nuestra torre y se empezaba a montar otro igual al que 
tenía antes de que, por causas trágicas, se derrumbase, y que nos habían legado nuestros antepasados. 

Se ha pensado en sustituir el chapitel por otro, por no ser el que había como el original; y bien hecho. Pero ¿se ha pensado 
en reconstruirle a nuestra Iglesia lo que tenía antiguamente y ahora no tiene, después de haber sido destruido dos veces? 
Me refiero a los arcos, mirador o balcón que construyeron los antepasados lejanos, por encima de donde están los escudos 
por la plaza cerca de la sacristía; es decir, encima de la capilla de "La Generala"; y que en su día fueron reconstruidos 
al tiempo que los que existen en otro lado de la Iglesia, y después otra vez derruidos en la década de los setenta. Supongo 
que habrá muchos solaneras que se acuerden, si no de los primitivos, sí de los reconstruidos. 

Para demostrar su existencia, tenemos documentación gráfica en el libro "La Solana, un siglo en imágenes (1897-
1997)", en sus páginas: 30, foto de 1970; 44, foto de 1939; 359, foto de 1920; y 383, foto de 1928. Y en la Gaceta de 
La Solana núm. 161 de septiembre-octubre de 2000 en su página 39. Por ello, si queremos transmitir a 
nuestros sucesores la Iglesia como estaba en los años veinte y anteriores, no podemos hacerlo sin los arcos 
o balcón de "La Generala". 

Por eso diría a los responsables de la Parroquia y del Ayuntamiento, ¿no sería posible incluir en el Plan de Recuperación, 
la reconstrucción del balcón, mirador o arcos que comentamos, como se ha hecho con el chapitel? 

Cuando se va a gastar tanto dinero en edificios públicos e incluso en casas particulares, ¿no se podrían destinar algunos 
fondos a recuperar el esplendor de sus tiempos antiguos, del primer monumento del pueblo y que pertenece a todos los 
solaneras? ¿Sería tan costoso o imposible de realizar. M.S.R. 

La esposa, hi
jos, hijos polí
ticos y nietos 
de Gregorio 
López-Alco
rocho Sevilla, 
recientemente 
fallecido, que
remos hacer lle
gar nuestro más 
sincero agrade
cimiento a to
dos los que nos 
han acompaña
do en estos mo
mentos tan tiis
tes para nuestra 
familia. 
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Cartas Al Director 

_Notad~ la _D_irección. Como comprobarán nuestros lectores, dos de las cartas que reproducimos en esta página replican a la 
ttt;ilada fn_¡ust'.cw en el Le~ado de ~ustillo. El hecho de que esto pueda suceder en el mismo número obedece a que dicha carta fue 
leida en la emisora mumc1pal Radio Horizonte provocando las respuestas que también incluimos en este ejemplar de GACETA. 

Injusticia en el Legado de Bustillo 
Al parecer existe una Sociedad Anónima, respaldada por una de las 

person".:~ más adineradas de nuestra España. La Sociedad se llama 
RENUNEZ, SA., se está haciendo con las tierras que no debía ni 
comprar, ni siquiera tocar (el Legado de Bustillo ). No sólo por la sangre 
derramada por nuestros antepasados, ante un cura que se quiso quedar 
con las tierras, que habían dejado para ser explotadas por la gente pobre 
y necesitadas del Pueblo de La Solana, sino también porque pertenecen 
a nuestro pueblo, no sólo va Don Dinero por delante. 

Mi carta es para informar al pueblo de la injusticia, con el 
consentimiento del Ayuntamiento, que se esta haciendo por las buenas 
Y con dinero, también por las malas con consentimiento de este 
Ayuntamiento y sus dirigentes actuales del Legado de Bustillo. 

Cuál fue mi sorpresa cuando fui a pagar, como todos los años, la cuota 
anual de las tierras que tiene en El Pozo de Las Navas su segunda 
generación, desde hace 50 años. Las parcelas nº 7, nº 12, nº 16 de los 
polígonos nº 194 y nº 195 habían sido transmitidas y sin mi 
consentimiento en este caso a la Sociedad Anónima RENUÑEZ SA 
Dicha Sociedad está comprando ilegalmente a todos y cada uno de lo~ 
propietarios que se ponen en su camino, pues según parece en sus 
proyectos está vallar hasta el Camino del Pozo de las Navas, dejando 
todos los caminos y linderos que estorben cortados para todos los 
Solaneras. En principio están colocando sus mojoneras ilegalmente 
porque están quitando por el artículo 33 las parcelas. En la zona del 
Pozo de las Navas sólo quedan dos propietarios que están viendo que 
con mañas económicas y con la colaboración de las personas que 
dirigen la Fundación Benéfica del Legado de Bustillo, les están 
enfrentando con los guardas que trabajan en RENUÑEZ, S.A., y todo 
porque los propietarios que quedan no han accedido a las propuestas 
económicas ofrecidas por dicha Sociedad. Espero que se llegue a un 
acuerdo legal, que no tengamos que llegar a las manos como antaño. 

Diego Martínez Cañadas 

Estimado director: 
Le agredecería que publicara la carta que le remito en respuesta a la 

enviada por D. Diego Martínez Cañadas. 
Como abogado de la Fundación Benéfica Legado Bustillo he tenido 

que informar acerca de la permuta de tierras que en su día propuso la 
entidad Renúñez SA a la Fundación. Para realizar el informe aludido 
tuve como referencia que el último deseo del fundador era conseguir 
beneficiar a los necesitados de La Solana de las generaciones que 
siguieran a la muerte del mismo. 

Con la permuta se conseguía por una parte que se aumentara el 
número de hectáreas que conforman el patrimonio de la Fundación, por 
otra parte que se diera a la Fundación una fuerte suma de dinero líquido 
con el que se pudieran llevar a cabo acciones y programas concretos de 
beneficio para los necesitados actuales de La Solana, y por último que 
no se menoscabasen los derechos de los que en aquel momento 
estuvieran siendo tenedores de tierras del Legado, puesto que éstos 
podrían optar entre seguir con la tenencia de las tierras o bien, a su 
conveniencia, que cada uno de forma individual negociara la pérdida 
de la tenencia de las mismas por la cantidad a la que llegara a un acuerdo 
con la entidad Renúñez SA. Si a ello unimos que de todo se dio la má
xima publicidad y que nadie opuso el más mínimo reparo, mi informe 
lógicamente fue favorable a que se realizara la permuta aludida. 

Con respecto a la carta enviada a los medios de comunicación por 
parte de D. Diego Martínez Cañadas, quiero puntualizar que él mismo 
dice que su familia lleva siendo tenedora de las tierras del Legado desde 
hace 50 años, por lo que creo que no puede argumentar que no haya sido 
beneficiario del mismo; otra cosa es que confunda ser beneficiario con 
ser propietario. Precisamente "confusiones" de este tipo son las que 
hacen que necesitados actuales o futuros vean disminuidas las posibilida
des de cubrir sus necesidades mínimas, mientras que otros necesitados 
venidos a mejor fortuna pretenden conseguir un enriquecimiento 

totalmente injusto. La actual Junta Directiva del Patronato interpreta 
que la Fundación ha de ser social y, en ese sentido, lejos de posturas 
demagógicas o populis-tas considera que su trabajo ha de tener como 
fin el beneficio de los actuales necesitados de La Solana, aunque para 
ello haya de tomar medidas que puedan ser (como en el caso que nos 
ocupa) no entendidas por históricos beneficiarios. Como abogado de la 
Fundación me siento en la obligación de informar públicamente a la 
Junta Directiva de la misma que ciertas manifestaciones pueden afectar 
al buen nombre de la propia Fundación y, por lo mismo, creo que habría 
que valorar la conveniencia de iniciar acciones tendentes a solicitar 
responsabilidades por ello. 

Dimas Ruiz Serrano 

Estimado director: 
Ante lo que pretende ser una denuncia ¡en exclusiva! de los acuerdos 

públicos, conocidos por todos los vecinos de La Solana, llevados a cabo 
entre las sociedades que represento (Dehesa de El Lobillo SA y Renú
ñez SA) y la Fundación Benéfica Legado Bustillo, firmados hace ya 
algún tiempo, quisiera efectuar las siguientes puntualizaciones: 

1.- Que este acuerdo ha permitido por primera vez desde hace más de 
70 años incrementar el patrimonio de la Fundación tanto en número de 
has. de tierra poseída como en dinero líquido. 2.- Que se ha respetado 
escrupulosamente la voluntad de todos los tenedores de tierra afectados 
por el acuerdo.( ... ) 3.- En los acuerdos firmados constan expresamente 
las personas que a fecha de firma de los mismos preferían seguir culti
vando sus tierras.( ... ) 4.- Estos acuerdos se han firmado con voluntad 
de diálogo, consenso y de miras al futuro, con respeto al pasado y en 
beneficio de todos los vecinos de La Solana. 5.-Actualmente, de todos 
los legatarios de tierra afectados por el acuerdo, quedan tan sólo cuatro 
con los que no se ha llegado a un acuerdo. En dos de los casos porque 
tenían la voluntad de seguir cultivando las tierras y no querían escuchar 
ninguna oferta de indemnización. En los otros dos no hubo acuerdo 
entre la cantidad ofertada y la pretendida por los legatarios. ( ... ) 6.
Invitamos a cualquier persona a enjuiciar las cantidades a este sector 
ofertadas y valore su razonabilidad. Podrá ver que el que habla de "in
justicias, ilegalidades, mañas, enfrentamientos ... ", no hace sino utilizar 
estas palabras y artes en bien propio, no como los rectores de la 
Fundación y todos los que hemos intervenido en este acuerdo que 
hemos buscado el fin para el que se instituyó: "Los pobres y necesitados 
de La Solana". 7. - Expresar finalmente que siempre estaremos dispuestos 
a entablar las conversaciones que sean necesarias para resolver los 
problemas, pues el diálogo siempre es la mejor de las armas en 
cualquier conflicto. Eso sí, sin coacciones previas ni amenazas, pues 
quien no tiene nada que ocultar, nada debe de temer. 

Francisco A. Toledo González 

Queridos amigos y paisanos: 
Saludos cordiales. Hace ya un año que he vuelto a mi Misión de Siena 

Leona, y os digo sinceramente con alegría que me encuentro muy bien 
en todos los sentidos, por lo que doy gracias a Dios. Me encuentro en 
la misión de Lungi, al lado del Océano Atlántico, al norte del país, en 
la diócesis de Makeni. En la misión estamos dos misioneros y, como 
dice el Evangelio, "la mies es mucha y los obreros pocos". Tenemos 
mucho trabajo de todo tipo, pastoral, social, vocacional, etc. 

Problemas y dificultades no faltan, pero tampoco nos falta la ayuda 
de la divina Providencia. En el país ahora hay paz y tranquilidad, pero 
esta paz es muy relativa, ya que la mayoría de le población pasa hambre 
y carece de lo necesario para vivir. Algo muy positivo es que los 
Sianeleoneses han renovado y fortalecido su fe después de la guerra; 
notamos que rezan más, acuden y participan más en las Eucaristías y 
existe más solidaridad entre ellos. Sabed que os tengo muy presentes 
y os recuerdo siempre en mis oraciones. Unidos siempre en le fe, en la 
oración y en la solidaridad. Un abrazo fraterno. 

P. Domingo Jiménez Gª-Abadillo (Misionero Javeriano) 
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Cartas Al Director 

Los minusválidos tienen los mismos derechos 

Soy una madre indignada, igual que yo 
hay muchas madres. 

El día 13 de junio, festividad del Cor
pus Christi, a la una y media del medio
día se sentaron a tomar algo, en una 
terraza de la Plaza Mayor, los niños del 
Centro Ocupacional Virgen de Peñarro
ya, junto con otro centro venido de Ma
drid, para una convivencia con los chi
cos. La sorpresa fue que cuando pidie
ron la primera ronda se la sirvieron, pero 
cuando pidieron la segunda el dueño del 
local les dijo que se fueran porque les 
estaba "espantando la clientela y 
jodiéndole la mañana". El local al que 

En un número anterior de GACETA 
DE LA SOLANA, pude leer una noticia 
en las páginas culturales, que realmente 
me llamó muchísimo la atención. Se tra
ta de la representación por parte de una 
compañía, grupo o como se les quiera 
llamar, de una parodia referente a la boda 
de la hija de D. José María Aznar. Yo 
que creía que con el dinero que pago y 
pagamos todos los ciudadanos de este 
pueblo se realizarían actividades cultu
rales para todo el mundo fuera la ideolo
gía que fuera sin distinciones, pero veo 
que no es así, veo que se hacen represen-

me refiero es la Cervecería Plaza Mayor. 
Todo esto ocurrió porque son minusváli
dos. No lo entiendo, en el siglo que esta
mos y tan concienciados como estamos 
de que hay que ayudar al minusválido; 
bueno, sí puedo entenderlo, y es que este 
"señor" no sabe lo que les duele a unos 
padres que traten así a sus hijos y más 
aún si esos hijos tienen una minusvalía 
del grado que sea. 

Ellos se sientan en cualquier terraza y 
saben comportarse, pagan como cual
quier ciudadano, y sobre todo tienen el 
mismo derecho que las personas que nos 
consideramos "normales", y que muchas 

La boda de la hija de Aznar 

taciones teatrales sólo para los afiliados 
y simpatizantes del Partido Socialista. 
¿Hay que recordarle a este Ayuntamien
to que existen 2.362 personas en este 
pueblo que votan al Partido Popular y 
que creo que no estarán muy conformes 
con esta representación? Y otra pregunta 
que me hago es ¿cómo se pueden con
sentir en algo público y pagado por to
dos las declaraciones que posteriormen
te realizaron en los medios de comunica
ción los actores de este bochornoso es
pectáculo? 

Quizá el Partido Socialista con estas 

veces no les llegamos ni a la suela de los 
zapatos en cuestiones de comportamien
to y saber estar; porque ellos si dan algo 
lo hacen desinteresadamente aunque tú 
no les des nada a cambio, pero aun así 
saben quién les trata bien y quién les 
trata mal, porque ese día mi hija llorando 
me dijo: "mamá, no hay derecho para 
que nos traten así", y eso, "señor", due
le mucho, y le digo "señor" porque 
no sé su nombre, aunque a mi corto 
entendimiento tiene usted muy poco 
de señor. 

Una madre indignada 

mayorías tan abrumadoras que obtiene 
en nuestra localidad, se ha olvidado que 
tiene que gobernar para todo el mundo y 
no sólo para unos pocos, creo que ya es 
suficiente, y ya que ciertas personas que 
no podemos acceder a un puesto de tra
bajo en nuestro Ayuntamiento debido a 
nuestra ideología, al menos podamos ir 
al teatro sin tener que tragamos el mitin. 

Y como última pregunta que me hago, 
pienso ¿vendrá a nuestra localidad algu
na vez una representación burlándose de 
algún hijo del señor Zapatero? 

Un Solanero 

Sr. director: 
Ante todo mi agradecimiento por la gentileza de enviarme la 

revista, que me permite tener un lejano vínculo y un gratísimo 
recuerdo de mis años vividos en ese pueblo, del que fui Juez 
Comarcal entre los años 1952 y 1960. 

típicos de La Solana, enseguida pretendo asociarlos a personas 
que fueron mis convecinos y que ya no vivirán, pues hace 45 
años que salí de ahí. 

Fueron unos años felicísimos los que pasé ahí, en los que 
pude comprobar la nobleza de sus gentes. En los ocho años no 
recuerdo que se diera ningún delito grave y ni un solo caso de 
lo que ahora se llama violencia de género. 

Tengo un gratísimo recuerdo de aquella época y de aquellas 
gentes que me vienen a la memoria con frecuencia. Personas, 
muchas de ellas, que supongo ya desaparecidas. 

La última noticia me ha traído la triste noticia del fallecimien
to de mi entrañable amigo Jesús del Rey, con cuyo seudónimo 
"Saulo" firmaba sus artículos en la hoja parroquial "Manan
tial", de la que yo era director y que editaba, en su pequeña 
imprenta, José, que creo fue luego Alcalde de La Solana. 

Permítame que desde estas líneas envíe mi sentimiento de 
pesar a la familia y muy especialmente a su hermano Aurelio y 
a Santos Reguillo. 

Cuando leo en la GACETA esos apellidos compuestos, tan 

Viví muy identificado con los solaneras (tengo una hija 
solanera) todos los acontecimientos de la vida del pueblo: las 
fiestas de la Virgen de Peñarroya (a Ella y a su "Chatillo" me 
encomiendo día a día), el Santiago en el Parque, los cursillos 
de Cristiandad, el hundimiento del cine de Onsurbe, el incen
dio del Circo Estambul, las homilías "al grano" del inolvidable 
D. José Antonio Mayordomo, etc. 

Me ha emocionado ver, a través de esta revista, cómo ha 
evolucionado y mejorado el pueblo. Es un acierto la restaura
ción de la hermosísima torre. Cuánto trabajo costó al párroco 
conseguir que se colocara el primer chapitel. 

Cuando pasaba en el tren por Manzanares no apartaba mi 
vista de La Solana y de su torre. 

En fin, mi querido director, mil gracias por su amabilidad y 
enhorabuena por esa magnífica revista a la que, en mis tiem
pos, me hubiera sentido orgulloso de dirigir. 

Un saludo a todos los solaneras y a usted un fuerte abrazo. 
José Jurado Saldaña 
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Cartas Al Director 

Al pueblo de La Solana 

Me pongo a escribir esta carta porque 
en mi cabeza no para de dar vueltas el 
por qué me están culpando de un homi
cidio sin haberlo cometido. Me dirijo a 
esas personas que saben lo que están 
diciendo de mí y de mi marido y que es 
mentira. Si tienen un poco, sólo un poco 
de conciencia y de humanidad, que se 
paren a pensar, miren en su interior y 
vean que es una injusticia. Se ha roto 
una familia, hay unos abuelos destroza
dos, unos niños que preguntan por su 
madre y su padre, y unos hermanos que 
están viviendo todo tan cerca que aun
que lo están afrontando con fuerza, al 
final también están rotos por los comen
tarios. 

Mi hijo de 14 años lo afronta con dure
za, pero en su interior también sufre. El 
otro, de 11 años, es muy sensible y echa 
de menos mi calor y el beso de buenas 
noches. La niña, de 8 años, siempre esta
ba a mi lado, con la palabra "mami" 
en la boca, y ahora no le puedo con
testar. Para ella soy una amiga, una 
persona a la que quiere parecerse 
cuando sea mayor. 

Ante todo, quisiera que no hicieran su
frir a esos niños, que son los que oyen 

los comentarios sobre sus padres. Ellos 
saben que sus padres son inocentes y no 
se imaginan ni en la situación que están. 
El día a día es muy duro, y más si no has 
hecho nada. Se te revuelve el estó
mago de pensar que quien lo haya 
hecho se esté riendo de nuestro su
frimiento. 

Estas palabras también las digo por mi 
marido, que no es capaz ni de matar a 
una mosca, y las personas que de verdad 
nos conocen, lo saben. Mi marido es 
muy sensible en este aspecto, por
que lo conocen como es pero luego 
no tiene nada suyo, lo que le piden 
lo da. 

No quiero que esto se haga demasiado 
largo, pero ante todo somos inocentes y 
se ha cometido una injusticia. Si al 
final de todo sale la verdad, se verá 
que siempre prevalece en contra de 
la mentira. 

Me despido. Un saludo para todos y 
para nuestras familias, que tengan mu
chos ánimos porque ellos saben que so
mos inocentes. 

Adiós. 

María Catalina Díaz-Cano 

Comunicado de la familia 

Sr. director: 
Le escribe un hombre al que le 

han privado de su libertad. Me 
llamo José, apodado "Sabino", y 
le mando esta carta para publicar
la en su medio. 

Le digo al pueblo de La Solana 
que, tanto yo como mi mujer Cati, 
a la que quiero con todo mi cora
zón, juro por la memoria de las 
víctimas del 11-M que somos ino
centes. A las personas que nos 
han denunciado les digo que pien
sen bien lo que han hecho, por
que saben que no somos los cul
pables, y si tienen familia que se 
acuerden de ella y muy especial
mente de la familia de Isabel Pa
rra. Cati y José les decimos que el 
único que sabe que somos ino
centes es Dios, y que no tenemos 
corazón para hacer tal barbari
dad. 

Aquí se despide un preso de He
rrera que le han quitado la liber
tad; a él y a su mujer. 

Sabino 

Orgullosa de ser solanera 
de Alejandro García-Catalán Peinado 

La familia de Alejandro García-Catalán Peinado, el adolescente asesi
nado vilmente el pasado mes de julio en nuestra localidad, desea hacer 
público el siguiente comunicado: 

-En primer lugar agradecer sinceramente las masivas muestras de apo
yo, cariño y solidaridad recibidas en tan difíciles y dolorosos momentos. 

Me siento en la necesidad de expresar mi emoción 
cuando he visto la portada de la última publicación 
de la GACETA (marzo-abril) rebosante de calor 
humano y solidaridad, sintiéndome una vez más 
orgullosa de mi pueblo y de ser solanera. 

-Nuestra gratitud y reconocimiento a las Fuerzas y Cuerpos de Seguri
dad del Estado que han intervenido en este caso, por su profesionalidad, 
empeño y rapidez en la resolución del mismo y la detención de los 
autores. 

-Agradecer también a los medios de comunicación el respeto y la 
seriedad mostrados a la hora de tratar este terrible suceso. 

-Por último manifestar la esperanza de que nuestro legítimo deseo de 
que se haga justicia se cumpla; que sobre el autor y sus cómplices se actúe 
con el máximo rigor y la contundencia que su repugnante crimen mere
cen; y que reciban penas proporcionales a la gravedad del delito cometi
do, sin tener en cuenta otras consideraciones. Lo contrario solo contribui
ría a incrementar nuestro dolor y nuestra rabia. 

Desde la emoción, la impotencia y la inmensa pena por la pérdida de 
nuestro querido Alejandro, cuya vida han segado unos miserables a sus 
16 años, muchas gracias a todos y un fuerte abrazo. 

Francisco García-Catalán Gallego 

Mi domicilio de Madrid, calle Téllez, fue afectado 
por parte de los atentados de ese día fatídico, 11-M, 
y por mi profesión sanitaria estuve muy en contacto 
con el dolor de muchas víctimas. En esos momen
tos todo el personal sanitario sacó lo mejor de sí 
mismo, el ángel que todos llevamos dentro, eso nos 
reconforta. 

Quiero agradecer a través de esta publicación to
das las muestras de cariño de familiares y amigos, 
que fueron muchos, preocupándose por mí y mi 
familia. 

Enhorabuena a la Dirección y Redacción de la 
Gaceta porque me mantiene vinculada a mi pueblo 
y a mis paisanos y apoyo vuestra línea editorial. 

Un saludo afectuoso. 

Mª Dolores Romero de Á vila Salcedo 
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-FOTOS DE ANTANO 

Melilla. Mayo de 1936 
A pocos días del inicio de una trágica guerra, cuatro hijos de La Solana que 

cumplían el servicio militar en Melilla pasean por las calles. De izquierda a derecha, 
Francisco Arias, Francisco Salcedo, Miguel Antequera y Javier Salcedo Rodríguez 
Rabadán. 

El molino de viento en 1960 
Panorámica conseguida ese año por Díaz 

y Maxi en la que recordamos la imagen 
de algo que, como tantas otras cosas, no 
supimos conservar. 

Que ahora las mujeres jueguen al fút
bol no asombra a nadie, pero que en 
noviembre de 1971 lo hicieran en La 
Moheda no era corriente. Dos equipos 
de Madrid jugaron, quedando reflejado 
en esta imagen. 

A los toros 
Es una frase que se utiliza mucho 

en verano. En esta ocasión Jacinto 
Candelas acudió a los toros de 
Tomelloso en 1986 posando con los 
toreros Ortega Cano, Joselito y Emi
lio Oliva. 
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Al'ención a l'u Visl'a. 

• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad Real J. Tel.: 926 61 11 20. 
• CI Concepción, 1. LA SOLANA (Ciudad Real). Tel.: 926 63 20 26. 
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... que una 

~.-no más 

qul _ _ .. a1cional seguro de decesos, 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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